
 

    

  

             

 

     

   

                    

        

     

           

           

         

          

           

      

  

         

         

           

          

        

           

       

          

         

          

           

      

        

  

MUNICÍPIO DE REGUENGOS DE MONSARAZ 

Assembleia Municipal 

SESSÃO ORDINÁRIA DE 24 DE FEVEREIRO DE 2023
 

ATA N.º 1/2023
 

----- Aos vinte e quatro dias do mês de fevereiro do ano de dois mil e vinte e três, na sede da SUPA 

– Sociedade União e Progresso Aldematense, em São Pedro do Corval, na freguesia de Corval, teve 

lugar uma sessão ordinária da Assembleia Municipal, sob a presidência da Senhora Maria de Fátima 

dos Santos Rosado Marques, Presidente da Mesa da Assembleia Municipal, e sendo a mesma 

composta, ainda, pelo Senhor Rogério Paulo Carujo Carreteiro, na qualidade de Primeiro Secretário, 

e pela Senhora Adriana Filipa da Conceição Amador, na qualidade de Segundo Secretário. ---------

----- Eram vinte e uma horas quando a Senhora Presidente da Mesa da Assembleia Municipal de 

Reguengos de Monsaraz, Maria de Fátima dos Santos Rosado Marques, deu início aos trabalhos 

desta sessão, cumprimentando todos os presentes. ---------------------------------------------------------------

Membros Presentes 

----- Depois de feita a chamada verificou-se a presença dos seguintes membros: Maria de Fátima dos 

Santos Rosado Marques (Partido Social Democrata); Maria Manuela Rodrigues Marques (Partido 

Socialista); Sandra Isabel Lopes da Silva (Partido Social Democrata); José Luís Janeiro de Oliveira 

Merca (Partido Socialista); Nuno Miguel dos Santos Lavaredas (Partido Social Democrata); Mário 

Sérgio Mendes Ramalho (Partido Socialista); Matilde Parreira Lopes Capucho (Partido Social 

Democrata); Ana Rita Espenica Godinho Feijão (Partido Socialista); Rogério Paulo Carujo Carreteiro 

(Partido Social Democrata); Luís Fernando Valadas Viola (Coligação Democrática Unitária); Adriana 

Filipa da Conceição Amador (Partido Social Democrata); Eduardo Manuel Cardoso da Silva (Partido 

Socialista); Pedro Alexandre dos Santos Pinheiro (Partido Social Democrata); Rodrigo José Ramalho 

Paias (Partido Chega); Vânia Isabel dos Santos Ramalho (Partido Socialista); António José Fialho 

Cartaxo, Presidente da Junta de Freguesia de Corval (Partido Socialista); Nuno Isidro de Ambrósio 

Pinto, Presidente da Junta de Freguesia de Monsaraz (Partido Socialista) e Pedro Miguel Varela Mata 

da Conceição, Presidente da Junta de Freguesia de Reguengos de Monsaraz (Partido Social 

Democrata). -----------------------------------------------------------------------------------------------------------------

ATA N.º 1 — 24 de fevereiro de 2023 Página 1 de 54 
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----- Do Executivo Municipal estiveram presentes, a Senhora Presidente da Câmara Municipal, Marta 

Sofia da Silva Chilrito Prates, o Senhor Vice-Presidente da Câmara Municipal, Francisco José 

Cardoso Grilo, e os Senhores Vereadores da Câmara Municipal Esmeralda Maria Rosado Fama 

Lucena, Anabela Capucho Caeiro e António Manuel Boto Fialho. --------------------------------------------

----- Não compareceu a Senhora Deputada Élia de Fátima Janes Quintas, tendo sido apresentada 

justificação da respetiva falta, por escrito, nos termos do disposto no n.º 2 do artigo 29.º do Anexo I 

à Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, tendo sido substituída de conformidade com a alínea b) do n.º 

2 do artigo 18.º do Anexo I à Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, pela Senhora Maria Manuela 

Rodrigues Marques, por impossibilidade do Senhor João Carlos Borrego Alves da Silva. -------------

----- Não compareceu o Senhor Luís António Fonseca, Presidente da Junta de Freguesia da União 

das Freguesias de Campo e Campinho. ------------------------------------------------------------------------------

----- A Senhora Presidente da Assembleia Municipal deu conta de que o Senhor Deputado Rodrigo 

José Ramalho Paias havia pedido a suspensão de mandato pelo período de dois meses por questões 

profissionais, no entanto, já regressou e está presente nesta reunião. ---------------------------------------

Ordem do Dia 

----- Declarada aberta a Sessão com a seguinte Ordem do Dia: ------------------------------------------------

----- Ponto Um - Apreciação da Informação Escrita da Senhora Presidente da Câmara Municipal 

sobre a atividade do Município; ---------------------------------------------------------------------------------------

----- Ponto Dois - Autorização Prévia no âmbito da Lei dos Compromissos e Pagamentos em Atraso 

– Informação de compromissos plurianuais assumidos; ---------------------------------------------------------

----- Ponto Três - Revisão n.º 1 ao Plano Plurianual de Investimentos 2023-2027 e Orçamento 2023; 

----- Ponto Quatro - Transferência de competências para os órgãos municipais no domínio da Ação 

Social – ano de 2023. ------------------------------------------------------------------------------------------------------

PERÍODO DE ANTES DA ORDEM DO DIA 

Leitura e aprovação da ata da sessão ordinária realizada em 9 de setembro de 2022 

----- A Senhora Presidente da Mesa da Assembleia Municipal, Maria de Fátima dos Santos Rosado 
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Marques, em ordem ao preceituado no n.0 2 do artigo 57.0 do Anexo 1 à Lei n.0 75/2013, de 12 de 

setembro, que es tabeleceu, entt·e ou tt·os, o Regime Jurídico das Autarquias Locais, deu conta da ata 

da sessão ordinária realizada no dia 9 de setembro de 2022, tendo a m esm a sido colocada à 

apreciação dos m embros do órgão. -----------------------------------------------------------------------------------

----- Seguidamente, colocada à votação, a ata da sessão ordinária do dia 9 de setembro de 2022 foi 

aprovada, p or unanimidade, p elos m embros presentes na refelida sessão, em ordem ao preceituado 

n os n .ºs 2 e 3 do artigo 34.0 do Decreto-Lei n.0 4/ 2015, de 7 de janeiro de 2023, qu e aprovou o novo 

Código do Procedimento Administrativo. --------------------------------------------------------------------------

----- N ão p articiparam na discussão e votação da referida ata os Senhores Deputados Maiia Maimela 

Rodrigues Mai·ques, Nuno Miguel dos Santos Lavai·edas, Vânia Isabel dos Saiüos Ramalho e o 

Senhor Presidente da Junta de Freguesia de Monsai·az, Nuno Isidro de Ambrósio Pinto, em virtude 

de não terem es tado presentes na sessão a que a m esm a se refere. -------------------------------------------

Correspondência diversa recebida 

----- A Senh ora Presidente da Mesa da Assembleia Municip al, Maifa de Fá tima dos Santos Rosado 

Mai·ques, deu conh ecimento da diversa corresp ondência recebida, tendo o m apa de corresp ondência 

sido enviado a todos os m embros, juntamente com a ordem de trabalhos da presente sessão, m apa, 

que se transcreve na íntegra: --------------------------------------------------------------------------------------------

MAPA DE CORRESPONDÊNCIA DIRIGIDA À ASSEMBLEIA MUNICIPA L 


Periodo 19.12.2022 a 10.2.2023 


N.0 R egisto Data Entrada AM Entidade R emete11te Ass1111to 

6732/2.022 19/12/2022 ANAM - Associação Nacianal de 

A ssembleias M unicipais 

Questionário "Descentralização da Saúde nos 

M uniápios Portugueses e a Perceção das 

A ssembleias M unidpais. 

6709/2022 19/12/2022 ANAM - Associação Nacianal de 

A ssembleias M unicipais 

Vo tos de Festas Felizes. 

6710/2022 19/12/2022 Eduardo M anuel Cardoso da Silva Impossibilidade de estar presente na sessão 

ordinária da Assembleia M unidpal de 

28/12/2.022. 
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N.ºRegisto Data E11tmda ~ 

6728/2.022 

6729/2.022 

20/12/2.022 

20/12/2022 

6731/2.022 20/12/2.022 

6730/2.022 

6746/2.022 

6747/2.022 

6749/2.022 

6748/2.022 

6847/2.022 

20/12/2.022 

20/12/2.022 

20/12/2.022 

21/12/2.022 

21/12/2.022 

21/12/2.022 

6843/2.022 22/12/2022 

6353/2.022 22/12/2.022 

6350/2.022 

6349/2.022 

23/12/2.022 

23/12/2.022 

6368/2.022 

85/2.023 

27/12/2.022 

30/12/2.022 

E11tidade Remetente 

Manuel Vitorino - Presidente da 


AssembleiaMunidpal da Lourin1Lã 


Luísa Salgueiro - Presidente do 


Conselho Diretivo da ANMP 

Associação Nadonal de Munidpios 


Portugueses 


Rui Solheiro - Secretário-Geral da 


ANMP - Assodação Nadonal de 


Munidpios Portugueses 


ATAM -Associação dos 


TécnicosAdministrativos Munidpais 


Aníbal Lira - Presidente da Assembleia 


Munidpal de Gondomar 


Marta Prates - Presidente da Câmara 


Munidpal de Reguengos de Monsaraz 


CIMAC - Comunidade Intermunidpal 


do Alentejo Central 


Assembleia Munidpal da Covilhã 


Pedro Mata da Conceição - Presidente 


da Junta de Freguesia de Reguengos de 


Monsaraz 


Jon.quim António Mourão Viegas 

Presidente da Assembleia Municipal de 


Vila Viçosa 


ANAM - Associação Nadonal de 


Assembleias Municipais 


Projeto Guardiões 

Vânia Isabel dos Santos Ramallw 

CIPHER - Empresa de Cibersegurança 

Assunto li 

li 

Boas Festas. 

Boas Festas. 

Boas Festas. 

Boas Festas. 

Boas Festas. 

Boas Festas. 

Boas Festas. 

Boas Festas. 


Boas Festas. 


Boas Festas. 


Atualização do número de Sala da morada da 


ANAM -Associação Nacional de Assembleias 


Munidpais. 


Convite IV Energy and CTimate Summit, em 


Évora. 


Impossibilidade de estar presente na sessâb 


ordinária da Assembleia Munidpal de 


28/12/2022. 


Apresentação Corporativa da Cipher 


Defesa de lwnra e reposição da verdade 
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N. 0 Regi.sto Data E11tmda AM Entidade Remete11 te Ass1111to I! 

343/2023 04/01/2023 Mónica Pós-de-Mina - Secretária de 

Apoio à Vereação 

Regimento do QmseUw Municipal de Saúd.~ de 

Reguengos de Monsaraz 

141/2023 06/01/2023 António Afenso - Secretário-geral da 

ANAM - Associação Nacional de 

Assembleias Munidpais 

Envio de Pareceres da ANAM 

153/2023 09/01/2023 António Ajanso - Secretário-geral da 

ANAM - Associação Nadonal de 

Assembleias Munidpais 

Quotas da ANAM -Assodação Nadonal de 

Assembleias Municipais 

198/2023 10/01/2023 Empresa Almencor de Azaruja (Evora) Alimentação saudável  Transformação e 

comerdalização de amêndoa. 

301/2023 13/01/2023 António Ajanso - Secretário-geral da 

ANAM - Associação Nadonal de 

Assembleias Munidpais 

Conferência por Z.Oom "0 Papel do ROC :rio 

Muniápio ", a realizar no di.a 19/112023 

342/2023 13/01/2023 Associação Portuguesa de Apaio à 

Mul11.er com Cancro da Mama. 

"Corrida Sempre M ulher", a realizar no d'ia 

26/3/2023, na Praça dos Restauradores, em 

Lisboa. 

341/2023 15/01/2023 António Ajanso - Secretário-geral da 

ANAM - Associação Nacional de 

Assembleias Munidpais 

Conferência por Z.Oom "0 Papel do ROC :rio 

Muniápio", a realizar no dia 19/112023.. 

309/2023 16/01/2023 Presidente da Assembleia da República Receção da proposta de desagregação das 

freguesias de Campo e Campinho e posterior 

remessa da mesma à Comissão de Administração 

Pública, Ordenamento do Território e Poà'er 

Local. 

719/2023 31/01/2023 Manuel Ferreira Ramos  Coordenador 

do CVEL  Centro de Valorização de 

Eleitos Locais da ANAM - Assodação 

Nadonal de Assembleias Municipais 

Preencliimento do Questionário 

11 Descentralização da Saúde nos Muniápi os 

Portugueses e a Perceção das Assembleias 

Munidpais" 

712/2023 31/01/2023 Divisão de Apoio às Comissões  13.' 

Comissão  CAPOTPL XV 

Assembleia da República 

Receção da documentação referente ao processo de 

desagregação das Freguesias de Campo e 

Campin1w, Administração Pública, Ordenamento 

do Território e Poder Local. 
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N.º R egisto Dnta E11tm da M'1 Eutidnde R emeteu te A ssu11 to li 

718/2023 01/02/2023 Rui Amendoeira Convite para a Gala do "Dia do Diploma", do 

Agrupamento de Escola de Reguengos de 

Monsaraz", no dia 10/2/2023 

717/2023 01/02/2023 CIMAC - Comunidade Intermunicipal 

do Alentejo Central 

Alteração da titularidade da Presidência do 

Consellw Intermunidpal da CIMAC 

813/2023 02/02/2023 António Afonso - Secretário-geral da 

ANAM - Associação Nadonal de 

Assembleias Munidpais 

Inquérito 1/2023 - Caracterização das 

Assembleias Municipais a nível nadonat 

conhecer os desafios que enfrentam e apoiar a 

definição de políticas com vista a uma maior 

valorização e dignificação das organizaçõe'S. 

880/2023 02/02/2023 Manuel Ferreira Ramos - Coordenador 

do CVEL - Centro de Valorização de 

Eleitos Locais da ANAM - Associação 

Nadonal de Assembleias Municipais 

Webinar subordinado ao atual tema "Bem Estar 

Animal - Uma Visão Integrada", no dia 18' de 

fevereiro de 2023de 2023, pelas 11.00 horas. 

882/2023 03/02/2023 SUPA - Sodedade União e Progresso 

Aldematense 

Disponibilidade do salão da SUP A para realização 

da sessão ordinária da Assembleia Munidpail do 

próximo dia 24/2/2023. 

883/2023 05/02/2023 Manuel Ferreira Ramos - Coordenador 

do CVEL - Centro de Valorização de 

Eleitos Locais da ANAM - Assodação 

Nacional de Assembleias Municipais 

Dar conhedmento da parceria existente entre a 

ANAM/CVEI e o Alto Comissariado para as 

Migrações, bem como, divulgação das Ações e 

Formação. 

881/2023 06/02/2023 Manuel Ferreira Ramos - Coordenador 

do CVEL - Centro de Valorização de 

Eleitos Locais da ANAM - Assodação 

Nadonal de Assembleias Municipais 

Sessão de Valorização subordinada ao tema "Bem 

Estar Animal - Uma Abordagem Integrada", no 

dia 18 de fevereiro de 2023de 2023, pelas 11'. .00 

horas. 

888/2023 09/02/2023 Arruamentos da Cidade de Reguengos de 

Monsaraz: Rua D. Durando Pais, Rua de Lisboa, 

Rua Carvalho Araújo, Rua Bartolomeu Dias, Rua 

de Oliveira, Rua Antero de Quental e toda a zona 

envolvente. 

934/2023 10/02/2023 Leonor Martins - Diretora Geral da 

CONPRO  Consultoria e Projetos 

Apresentação de programas de formação online: 

Laboral e Pós-laboral, sobre Contratação Pública 

Calendário parafevereiro, março e abril de 2023. 
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----- A Senhora Presidente da Assembleia Municipal destacou, de entre a correspondência, a 

comunicação recebida em 16 de janeiro de 2023 da Presidência da Assembleia da República a dar 

conta de que tinha sido feita a receção da proposta de desagregação das freguesias de Campo e 

Campinho, sendo uma boa notícia, e acrescentando que posteriormente foi recebida a notificação de 

que foi constituída uma Comissão para análise destas propostas e portanto da parte do Município 

de Reguengos de Monsaraz o trabalho está feito sendo que resta aguardar que o Poder Central se 

pronuncie sobre a intenção que manifestámos de tal desagregação. -----------------------------------------

----- De seguida, a Senhora Presidente da Assembleia Municipal perguntou aos Senhores Deputados 

se queriam colocar alguma questão sobre algum assunto que gostariam de ver esclarecido. ----------

----- A Senhora Presidente da Assembleia Municipal referiu, ainda, a correspondência recebida no 

dia 1 de fevereiro de 2023, da CIMAC – Comunidade Intermunicipal do Alentejo Central, a informar 

da alteração da titularidade da Presidência do Conselho Intermunicipal da CIMAC, referindo que 

esta Presidência será exercida de forma rotativa, portanto, ao longo dos quatro anos do mandato 

2021-2025, tendo chegado agora o momento em que ocorreu esta alteração, estando neste momento 

a Presidência a cargo do Senhor Presidente da Câmara Municipal de Évora, em representação da 

CDU, seguindo-se o Partido Social Democrata e, depois, o Partido Socialista. ----------------------------

----- De seguida, a Senhora Presidente da Assembleia Municipal, de acordo com alguns dos 

comentários que os Senhores Deputados tinham feito na Assembleia Municipal anterior, 

relativamente às ações de formação promovidas pela ANAM - Associação Nacional de Assembleias 

Municipais e pelo CVEL - Centro de Valorização de Eleitos Locais da ANAM - Associação Nacional 

de Assembleias Municipais, referiu que os mesmos foram tidos em conta e foi tomado o devido 

cuidado de divulgar as ações junto dos Senhores Deputados. -------------------------------------------------

----- Usou, de seguida, a palavra a Senhora Deputada Sandra Isabel Lopes da Silva, começando por 

cumprimentar os presentes, bem como, todos os que acompanham esta sessão à distância, colocando 

uma questão em relação ao mapa da correspondência, pois é raro haver correspondência de 

munícipes a contactarem com a Assembleia Municipal, pelo que há que saudar quando tal acontece, 

pelo que, temos uma missiva do Senhor Luís Rita a questionar sobre os arruamentos da cidade de 

Reguengos de Monsaraz: Rua D. Durando Pais, Rua de Lisboa, Rua Carvalho Araújo, Rua 

Bartolomeu Dias, Rua de Oliveira, Rua Antero de Quental e toda a zona envolvente, em que 
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certamente não será competência da Assembleia Municipal, pelo que, deverá ser reencaminhado 

para a Câmara Municipal, pelo que, questionou se o mesmo já tinha sido encaminhado. -------------

----- A Senhora Presidente da Assembleia Municipal referiu que o munícipe enviou o assunto para 

a Câmara Municipal e em simultâneo para a Assembleia Municipal, devidamente documentado com 

fotografias para estes dois órgãos. ------------------------------------------------------------------------------------

----- De seguida, a Senhora Presidente da Assembleia Municipal referiu que, e conforme havia sido 

acordado entre todos, os Senhores Deputados que estão em representação da Assembleia Municipal 

em entidades falariam, muito resumidamente, sobre a atividade desenvolvida desde que estão 

nestes órgãos ou entidades, pelo que foi distribuído o mapa com as diversas Comissões, Conselhos, 

Associações e outras entidades onde estão representantes desta Assembleia Municipal e este seria 

efetivamente um dos momentos para cada um, sumariamente, dar conhecimento à Assembleia 

Municipal dessa atividade, tal como recomenda o Regimento Municipal em vigor, que refere que 

essa informação seja semestral, parecendo-lhe ser esta reunião o momento adequado, tendo em 

conta que esta Assembleia Municipal não tinha uma ordem de trabalhos muito grande. Referiu que, 

no topo do quadro distribuído, encontra-se a ANMP – Associação Nacional de Municípios 

Portugueses, lembrando que houve, até agora, somente um Congresso desta Associação após as 

eleições autárquicas. ------------------------------------------------------------------------------------------------------

----- Relativamente à CIMAC – Comunidade Intermunicipal do Alentejo Central, a Senhora 

Presidente da Assembleia Municipal referiu que está ela própria e o Senhor Deputado José Luís 

Janeiro de Oliveira Merca, sendo que sempre têm vindo a dar conta em todas as sessões da 

Assembleia Municipal aquando das reuniões tidas nesta entidade. ------------------------------------------

----- A Senhora Presidente da Assembleia Municipal referiu que, no que respeita ao Conselho 

Cinegético e de Conservação da Fauna Municipal, o representante é o Senhor Luís António Rato 

Fonseca, Presidente da União de Freguesias de Campo e Campinho, o qual não está presente, 

acrescentado não saber se este Conselho já reuniu. ---------------------------------------------------------------

----- Relativamente à Comissão Municipal de Proteção Civil, o Senhor Presidente da Junta de 

Freguesia de Reguengos de Monsaraz, Pedro Miguel Varela Mata da Conceição, referiu que esta 

Comissão já reuniu várias vezes e a tomada de Posse e primeira reunião realizou-se no dia 11 de 

janeiro de 2022, no Salão Nobre dos Paços do Concelho de Reguengos de Monsaraz, onde foram 
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abordados diversos assuntos, desde a situação do Comandante Municipal da Proteção Civil atual 

que se encontrava de baixa, tendo sido dada a indicação pela Senhora Presidente da Câmara 

Municipal que era ela própria assumiria o Comando, bem como foi abordado o assunto das 

farmácias, as quais passaram a ter turno de disponibilidade a partir do dia 1 de janeiro de 2022. 

Abordou-se, ainda, a situação do COVID, os centros de testagem e o número de testes, casos 

confirmados e, também, a suspensão do boletim epidemiológico nessa altura. ---------------------------

----- De seguida, referiu que tiveram uma outra reunião no dia 11 de abril de 2022 em que teve como 

ponto único o exercício nacional Fénix, o qual se realizou no dia 29 de abril de 2022 no concelho de 

Reguengos de Monsaraz. ------------------------------------------------------------------------------------------------

----- Mais disse, que voltaram a reunir em 22 de abril de 2022, sendo o único ponto de trabalho o 

exercício nacional Fénix e o ultimar dos preparativos. Mais disse, que a 29 de abril de 2022 ocorreu 

esse mesmo exercício nacional Fénix 2022, em que estiveram presentes todos os membros da 

Comissão Municipal de Proteção Civil. ------------------------------------------------------------------------------

----- Referiu, de seguida, que no dia 11 de julho de 2022, teve lugar uma reunião de emergência da 

Comissão Municipal de Proteção Civil, na sequência da declaração da situação de contingência e de 

elevação do EAE – Estado de Alerta Especial para nível vermelho para o período compreendido 

entre 11 e 15 de julho de 2022 devido às elevadas temperaturas que se faziam sentir tanto no País 

como no concelho de Reguengos de Monsaraz. --------------------------------------------------------------------

---- Referiu, ainda, que no dia 3 de agosto de 2022, na sequência da realização do Festival Andanças, 

em Campinho, teve lugar uma reunião em que foram abordadas situações sobre o referido Festival 

que decorreu entre 18 e 21 de agosto de 2022, tendo sido feita uma análise e definição de 

monotorização operacional do Festival, planeamento e definição de metodologias de trabalho ao 

nível do PCM e, também, um reforço das medidas de antecipação, reação, resposta e recuperação, 

sendo que esta reunião teve como objetivo principal a preparação da segurança do Festival 

Andanças 2022. -------------------------------------------------------------------------------------------------------------

----- Referiu, ainda, que no dia 5 de dezembro de 2022, no Salão Nobre dos Paços do Concelho de 

Reguengos de Monsaraz, realizou-se a última reunião em que na ordem de trabalhos esteve a 

imigração no concelho, a análise da situação atual, o Planeamento de definição de metodologias de 

trabalho ao nível da proteção civil municipal e, também, um reforço de medidas de antecipação, 
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reação e resposta. Nesta reunião foram abordadas as situações do número de emigrantes que estão 

no território de Reguengos de Monsaraz em que, só na freguesia de Reguengos de Monsaraz, e até 

ao final do mês de novembro de 2022, tinham sido passados 209 atestados de residência a indivíduos 

de nacionalidade não portuguesa, na sua grande maioria de nacionalidade brasileira. Acrescentou, 

ainda, que estes atestados são solicitados por pessoas que trabalham, na sua grande maioria, na 

empresa de transformação de carnes suínas do concelho, bem como, pessoas que trabalham em 

empresas agrícolas. Prosseguiu, referindo que foi abordado nessa mesma reunião a apresentação do 

CLAIM – Centro Local de Apoio à Integração de Migrantes no concelho de Reguengos de Monsaraz. 

----- Relativamente à Comissão Municipal de Gestão Integrada de Fogos Florestais, o Senhor 

Presidente da Junta de Freguesia de Monsaraz, Nuno Isidro de Ambrósio Pinto, referiu que dará a 

conhecer a atividade desta Comissão na próxima sessão da Assembleia Municipal. --------------------

----- Relativamente à Comissão Municipal de Trânsito, o Senhor Deputado Rogério Paulo Carujo 

Carreteiro, referiu que a mesma já reuniu por duas vezes, analisando propostas apresentadas pelos 

munícipes no Balcão Único do Município de Reguengos de Monsaraz, as quais tiveram o devido 

enquadramento, estando presentes diversas entidades, sendo que já foram decididas algumas das 

situações apresentadas e outras ainda continuam em estudo, afirmando contar reunirem em breve 

para decidirem mais algumas alterações que estão devidamente salvaguardadas e analisadas, sendo 

que têm em consideração algumas que têm vindo a ser introduzidas e perceber se estão a ter algum 

acolhimento. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------

----- Relativamente à Comissão Municipal de Toponímia, o Senhor Deputado Nuno Miguel dos 

Santos Lavaredas, referiu que esta Comissão reuniu a 16 de janeiro de 2023, sendo que houve 3 

propostas que foram a debate e todas elas foram aprovadas, por unanimidade, sendo a primeira a 

debate o topónimo “Urbanização do Álamo”, proposto pela empresa promotora Lourenço e Gaspar, 

Lda., a atribuir à urbanização que está em construção na Rua da Junqueira, em Reguengos de 

Monsaraz, junto à rotunda que vai para Mourão. Mais disse, ter sido, também, aprovada, por 

unanimidade, a proposta de topónimo da Rua de São Pedro, em São Pedro do Corval, freguesia de 

Corval, a qual se prolongasse até à rotunda do Oleiro, junto ao Campo de Futebol, bem como, foi 
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aprovada, por unanimidade, a proposta da Assembleia Municipal de atribuição do nome “Rua Dr. 

Josè Carlos Tavares Singèis” a uma futura rua na cidade de Reguengos de Monsaraz. -----------------

----- Relativamente ao Conselho Municipal de Educação, o seu representante, o Senhor Presidente 

da Junta de Freguesia de Monsaraz, Nuno Isidro de Ambrósio Pinto, referiu que dará a conhecer a 

atividade deste Conselho na próxima sessão da Assembleia Municipal. ------------------------------------

----- Relativamente ao Conselho da Comunidade do Agrupamento de Centros de Saúde do Alentejo 

Central, a Senhora Presidente da Assembleia Municipal referiu que sendo ela própria a 

representante no mesmo, este Conselho ainda não reuniu. -----------------------------------------------------

----- Relativamente à CPCJRM - Comissão de Proteção de Crianças e Jovens em Perigo do concelho 

de Reguengos de Monsaraz, a Senhora Presidente da Assembleia Municipal referiu que temos duas 

cidadãs que não fazem parte desta Assembleia Municipal, as Senhoras Carla Sofia dos Reis Santos 

Antunes e Neusa Isabel da Luz Medinas, nomes propostos e aprovados. Em relação à CPCJRM a 

Senhora Presidente da Assembleia Municipal referiu que é a entidade, conforme determinado pela 

legislação, que envia, anualmente, um Relatório à Assembleia Municipal, relatório esse que deve dar 

entrada até dia 31 de janeiro de cada ano, sendo um relatório de toda a atividade do ano, bem como, 

o plano de atividades para o ano em curso, pelo que, informou que a CPCJRM enviou um Relatório 

pormenorizado e extenso sobre a atividade do ano de 2022 e o plano de atividades para o ano de 

2023. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

----- A Senhora Presidente da Assembleia Municipal referiu que, tendo em conta que as duas 

senhoras referidas não são membros da Assembleia Municipal, a Mesa entendeu convidar a 

Presidente da CPCJRM a proceder a uma apresentação sumária do Relatório pois estará certamente 

mais segura para o fazer do que qualquer um dos elementos da Mesa da Assembleia Municipal, pelo 

que esteve presente a Dra. Rosa Maria Gaspar Campaniço que aceitou o convite e à qual agradeceu 

a presença. -------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

----- De seguida, usou a palavra a Senhora Rosa Maria Gaspar Campaniço, Presidente da CPCJRM, 

que começou por agradecer o convite para estar presente nesta sessão da Assembleia Municipal, 

referindo ter sido com imenso agrado, considerando ser um reconhecimento pelo trabalho prestado, 

pelo que ficaram genuinamente satisfeitos e contentes pois é a primeira vez que fazem esta exposição 

em público enquanto CPCJRM. De seguida, referiu que iria tentar ser breve, afirmando que ao longo 
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do ano de 2022 acompanharam 84 crianças e jovens do concelho de Reguengos de Monsaraz, sendo 

que o Relatório consiste nalguma estatística e, portanto, irá resumir-se aos números, afirmando que 

entraram 96 processos, tendo sido aplicadas 84 medidas de permissão e proteção e todas na mesma 

área, ou seja, medida de acompanhamento junto dos pais. Enviaram-se para tribunal 34 processos e 

arquivaram-se 12 processos. Mais disse, que em termos das grandes problemáticas que têm neste 

momento, que já se vinham consubstanciando, mas que ao longo do ano de 2022 ainda foram mais 

destacadas, referiu terem duas, que é o absentismo e a violência doméstica. Referiu ainda que, as 

entidades que mais sinalizam no concelho de Reguengos de Monsaraz foram, por um lado, a GNR 

– Guarda Nacional Republicana, a autoridade policial, e por outro os estabelecimentos de ensino, o 

que dá para estabelecer um paralelismo com as problemáticas que são sinalizadas, por um lado a 

violência doméstica pelas autoridades policiais e o absentismo escolar pelos estabelecimentos de 

ensino. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

----- De seguida, afirmou estar disponível para qualquer questão que os Senhores Deputados 

queiram colocar. Referiu, ainda, que ao longo do ano de 2022 a CPCJRM realizou 31 reuniões 

ordinárias, 7 extraordinárias e 9 da modalidade alargada. Mais destacou, em termos do trabalho 

realizado pela CPCJRM, três momentos muito importantes e que foram um marco em termos do 

concelho de Reguengos de Monsaraz, afirmando que ao longo do ano de 2022 apresentaram um 

Plano Local de Intervenção junto de crianças e jovens em risco do concelho de Reguengos de 

Monsaraz, o que significa que, hoje em dia, conseguiram falar com uma base muito sustentada, pois 

tinham muita dificuldade em dizer o número de processos e as problemáticas e, neste momento, 

com substância e com dados estatísticos, conseguem dizer efetivamente o que se passa com as 

crianças e jovens em Reguengos de Monsaraz. Com a apresentação deste Plano, que mereceu por 

parte de todas as entidades, nomeadamente dos Senhores Presidentes das Juntas de Freguesia, os 

quais participaram nos inquéritos que passaram e que foram validados a nível nacional pela 

Universidade de Coimbra, sendo que ficaram muito orgulhosos de terem concluído esta etapa que 

lhes permite nos dias de hoje planear atividades com muito mais substância. Por outro lado, referiu, 

com muito orgulho, o qual partilha com a Senhora Presidente da Câmara Municipal, Dra. Marta 

Prates, e como a Senhora Presidente da Assembleia Municipal, Dra. Fátima Marques, que também 

estiveram presentes, o Encontro Nacional das CPCJ, que ocorreu em Reguengos de Monsaraz e que 
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foi, efetivamente, um marco, estando todos de parabéns, a Câmara Municipal por ter ajudado, a 

CPCJRM por ter colaborado, e todos os que participaram, afirmando que foi com um orgulho 

extraordinário que Reguengos de Monsaraz acolheu todas as Comissões do continente e ilhas. Por 

fim, por outro lado, afirmou que foram iniciadas, com base no Plano Local, ações no âmbito da 

prevenção, destacando as cinco ações que foram realizadas junto do ATL da Santa Casa da 

Misericórdia com a Associação Ser Mulher com uma ação de prevenção de violência doméstica, onde 

conseguiram trabalhar com as 70 crianças do ATL, competências pessoais ao nível do auto cuidado, 

da promoção da auto estima, resistência à frustração. Prosseguiu, referindo que há, ainda, um 

caminho a fazer, mas começou-se já a dar alguns passos. –-----------------------------------------------------

----- A Senhora Presidente da Assembleia Municipal agradeceu, de seguida, a forma simples mas 

muito esclarecedora como a Senhora Rosa Maria Gaspar Campaniço, Presidente da CPCJRM, 

apresentou a atividade desta Comissão, sendo uma entidade extremamente importante e de grande 

relevância no concelho de Reguengos de Monsaraz, afirmando, ainda, que ficaram todos mais 

enriquecidos pelo facto de ser a Senhora Presidente da CPCJRM do Concelho a apresentar o 

Relatório, e não ser feito por qualquer um dos deputados da Assembleia Municipal porque, 

efetivamente, existe outra sensibilidade e outra envolvência, questionando, de novo, se alguns dos 

Senhores Deputados tinham alguma questão ou comentário a colocar. Para finalizar, a Senhora 

Presidente da Assembleia Municipal referiu ter sido um momento muito importante. -----------------

----- Relativamente ao Conselho Municipal de Saúde, o seu representante, o Senhor Presidente da 

Junta de Freguesia de Reguengos de Monsaraz, Pedro Miguel Varela Mata da Conceição, referiu que 

ainda não tiveram nenhuma reunião, afirmando a Senhora Presidente da Assembleia Municipal que 

há muito caminho a fazer nesta matéria. ----------------------------------------------------------------------------

----- De seguida, a Senhora Presidente da Assembleia Municipal agradeceu a todos por terem 

partilhado com este órgão a atividade que tem vindo a ser desenvolvida, uma vez que ficam todos 

mais ricos em saberem o que tem vindo a acontecer e referindo que “é na Assembleia Municipal que 

as contas devem ser prestadas”, sendo aqui que a informação deve ser vinculada e será uma prática que 

tentarão dar continuidade, mesmo não sendo semestralmente até porque algumas das Comissões 

não reúnem com tanta frequência mas irão tentar manter esta prática de, periodicamente, 
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partilharem com toda a Assembleia Municipal e inclusivamente para conhecerem o trabalho que 

está a ser desenvolvido. --------------------------------------------------------------------------------------------------

----- De seguida, usou a palavra a Senhora Presidente da Câmara Municipal, Marta Sofia Chilrito da 

Silva Prates, para, em primeiro lugar, cumprimentar todos os presentes, bem como todos os que 

estão a assistir a esta sessão via streaming, deixando, de seguida, alguns esclarecimentos 

relativamente aos dois Conselhos Municipais e as razões pelas quais os mesmos ainda não reuniram, 

como sendo o Conselho Municipal de Educação e o Conselho Municipal de Saúde. Relativamente 

ao Conselho Municipal de Saúde, referiu que o mesmo é extenso e tem muitas entidades 

representadas, sendo que não estava criado, tendo-o sido neste mandato autárquico de 2021-2025, 

acontecendo sempre algum constrangimento quando as entidades têm que enviar a designação dos 

seus representantes, porque as entidades também têm muitos afazeres, o que gera este atraso. Mais 

adiantou, estarem já em condições de marcar a primeira reunião do Conselho Municipal de Saúde, 

estando o seu gabinete a tratar desta questão. Afirmou, ainda, que tiveram a felicidade de saber que 

da ARS – Administração Regional de Saúde a representação é da própria Presidente, afirmando, 

com toda a certeza, de que será um trabalho muito profícuo, sobretudo numa altura em que todos 

falam muito na saúde e existem tantos constrangimentos nesta área. ---------------------------------------

----- Relativamente ao Conselho Municipal de Educação, a Senhora Presidente da Câmara Municipal, 

Marta Sofia Chilrito da Silva Prates, referiu que o mesmo já existia e que foram apanhados num 

processo, sendo que teve a oportunidade de apresentar a cronologia do processo numa reunião da 

Câmara Municipal para se perceber o atraso, em que foram apanhados no processo de eleição do 

novo Presidente do Agrupamento, pelo que como todos sabem houve algumas questões legais e 

processuais que durante algum tempo fizeram para que estivessem parados durante algum tempo. 

----- Mais referiu, que precisavam de ter um representante da Comissão Municipal de Juventude no 

Conselho Municipal de Educação, sendo que esta já foi criada e já reuniu e numa primeira reunião, 

houve uma votação mas não se chegou a um resultado relativamente ao representante, estando, no 

entanto, convencida de que irá acontecer em próxima reunião, razão esta pela qual o Conselho 

Municipal de Educação também ainda não reuniu, uma vez que já existem condições. ----------------
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----- Usou, de seguida, a palavra a Senhora Deputada Sandra Isabel Lopes da Silva para fazer uma 

breve consideração ao referido pela Senhora Presidente da Assembleia Municipal, e bem, que o 

Regimento Municipal prevê o “prestar contas”, uma vez que os eleitos e os Reguenguenses devem 

ter conhecimento do trabalho que tem vindo a ser feito. Referiu, ainda, que o Regimento só prevê 

isto porque o mesmo foi revisto, sendo que o anterior não previa, e esta foi uma das muitas alterações 

e por essa razão foi constituído pela primeira vez nesta terra um grupo de trabalho, sendo que temos 

uma democracia quase a celebrar 50 anos no próximo ano de 2024, e nesta terra foi a primeira vez 

quando se iniciou este mandato que se fez este trabalho, isto é, foram convidados todos os partidos 

com assento nesta Assembleia Municipal, sendo que nem todos aceitaram, mas que o PSD, o PS e a 

CDU estiveram presentes e trabalharam, sendo um trabalho que foi muito difícil, pois quando se 

começa a mexer é que se percebe, não se tendo ficado apenas por um remendo ou um acrescento, 

mas sim por um trabalho de fundo , sendo que uma das alterações foi justamente esta, porque 

aconteceu primeiro em nome da democracia, em que se reuniu um grupo de trabalho para rever o 

Regimento e foram ouvidos todos aqueles que quiseram colaborar, e esta medida concreta vem, mais 

uma vez, em nome da democracia e também da transparência, porque é importante enquanto 

Deputados desta Assembleia Municipal, que elegem elementos para os representar em Comissões e 

Conselhos, terem conhecimento do que é feito, reúnam ou não reúnam, independentemente das 

razões, com mais ou menos periodicidade, mas têm que saber o que se passa e os Reguenguenses da 

mesma forma, portanto, é importante realçar aqui o caminho que estão a fazer, havendo ainda muito 

chão para andar. -----------------------------------------------------------------------------------------------------------

----- Usou, de seguida, a palavra o Senhor Deputado José Luís Janeiro de Oliveira Merca para 

congratular esta Assembleia Municipal, na pessoa da Senhora Presidente da Assembleia Municipal, 

pela realização das sessões da Assembleia Municipal descentralizadas pelas freguesias do concelho, 

o que lhes parece fazer todo o sentido e nas quais se reveem e apoiam sem reservas. –-----------------

----- De seguida, endereçou os parabéns pela participação do conterrâneo e munícipe, o músico 

fadista/pianista Mário Moita, no passado dia 20 de fevereiro do corrente ano de 2023, no Festival de 

Música FAJR, em Teerão, capital do Irão, facto que não passa despercebida esta luta de 40 anos que 

o Mário tem travado no mundo musical e, ainda para mais, como músico auto agenciado, e como 

tem levado o nome de Reguengos de Monsaraz, literalmente, aos quatro cantos do mundo, à Ásia e 
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América do Sul e agora ao Irão, sendo um percurso notável, deixando, de seguida, uma palavra de 

estímulo e de reconhecimento. -----------------------------------------------------------------------------------------

----- O Senhor Deputado José Luís Janeiro de Oliveira Merca deixou, igualmente, uma palavra de 

estímulo e reconhecimento ao Grupo de Forcados Amadores de Monsaraz por, também, terem 

levado o nome do concelho de Reguengos de Monsaraz além-fronteiras, desta vez até ao México, e 

por terem sido exímios na demonstração da sua arte por aquelas paragens. De seguida, deixou, 

também, os parabéns à Junta de Freguesia de Reguengos de Monsaraz pela organização do Carnaval 

do presente ano de 2023, que contou com uma excelente participação e uma moldura humana 

espetacular, lançando o desafio de, nos próximos anos, continuarem a investir neste momento para 

que este possa crescer ainda mais, porque tem potencial para tal e deixar também a visão de que até 

pela altura do ano em que o evento se realiza, pode ser um tónico muito importante para a economia 

do concelho, pois os meses de janeiro e fevereiro são os meses mais difíceis para as empresas locais 

e o Carnaval pode ser um momento relevante a nível regional, podendo ser uma porta para a visita 

de muitas pessoas e com isso trazer vantagens para as empresas, hotelaria, restauração e lojas, ou 

seja, tentar dinamizar a economia do Concelho nesta altura do ano, em que tanto se necessita. ------

----- Referiu, ainda, que em agosto de 2021 foi apresentada publicamente a Carta Arqueológica do 

Concelho de Reguengos de Monsaraz, cerimónia na qual esteve presente, sendo esta uma aspiração 

de várias décadas, de muitas pessoas, e o resultado de muitos anos de trabalhos de levantamentos, 

de localizações no terreno, um processo que é sempre lento, demorado, porque é no local, no terreno 

e é científico e, de facto, têm esta herança extraordinária de terem centenas de monumentos 

megalíticos relevantes no Concelho de Reguengos de Monsaraz. Referiu, de seguida, ter a 

informação que faltarão compilar os textos técnicos e científicos acerca desta questão, para que a 

Carta possa ser, efetivamente, publicada. Referiu, ainda, que gostariam, se possível, ter um ponto de 

situação relativamente a este processo, que é importante para a valorização do património 

megalítico do Concelho de Reguengos de Monsaraz, que tem bastante potencial, e de ser um 

processo que o anterior Executivo Municipal acabou por despoletar e o atual Executivo irá ter a 

oportunidade de finalizar, pelo que poderão os dois executivos municipais ficar na história porque 

desenvolveram em comum uma situação muito importante para o concelho de Reguengos de 

Monsaraz. --------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
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----- Para finalizar, o Senhor Deputado José Luís Janeiro de Oliveira Merca deixou um agradecimento 

público à ARS – Administração Regional de Saúde do Alentejo, na pessoa da sua Presidente, Dra. 

Filomena Mendes, pois têm a informação de que continua a bom ritmo a implementação do serviço 

de radiologia no Centro de Saúde de Reguengos de Monsaraz, o que faz com quem fiquem muito 

satisfeitos. --------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

----- A Senhora Presidente da Assembleia Municipal relativamente à Carta Arqueológica do 

Concelho de Reguengos de Monsaraz pediu à Senhora Presidente da Câmara Municipal alguma 

explicação. -------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

----- A Senhora Presidente da Câmara Municipal, Marta Sofia Chilrito da Silva Prates, referiu que 

não tem o domínio aprofundado sobre o assunto uma vez que o mesmo está na alçada do Senhor 

Vereador António Fialho, ou seja, respeita ao pelouro da Cultura e Património, acrescentando que, 

de qualquer forma, o que aconteceu em 2021 foi, tanto quanto percebeu, a apresentação do 

levantamento daquilo que existe e da herança existente, tal como disse o Senhor Deputado José Luís 

Janeiro de Oliveira Merca, e de que também o que está a acontecer neste momento, tal como disse o 

Senhor Deputado, é a compilação dos textos e factos científicos que os tem levado a esta afirmação 

de que o que foi apresentado em 2021 não foi a Carta Arqueológica, mas sim o levantamento dos 

sítios arqueológicos. Mais disse, que com a compilação que está a ser feita pelo arqueólogo, é que, 

efetivamente, terão condições para a apresentação da Carta Arqueológica na sua verdadeira essência 

e como é uma carta arqueológica completa, fazendo suas as palavras do Senhor Deputado José 

Merca, foi um processo iniciado pelo anterior Executivo Municipal e será um processo finalizado 

pelo atual, mas, de facto, é preciso terem algum rigor também com o que afirmam e o que foi 

apresentado foi este levantamento que está a ser finalizado e só depois do trabalho finalizado é que 

poderão dizer que foi apresentada e que existe a Carta Arqueológica do concelho de Reguengos de 

Monsaraz. --------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

----- O Senhor Deputado José Luís Janeiro de Oliveira Merca referiu que esteve presente e a memória 

e informação que tem é de que em agosto de 2021 foi apresentada a Carta Arqueológica do concelho 

de Reguengos de Monsaraz e o que está ainda em questão é a publicação da mesma, que será numa 

outra fase. --------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
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----- A Senhora Presidente da Câmara Municipal, Marta Sofia Chilrito da Silva Prates, referiu estar 

em condições de afirmar que um trabalho finalizado somente o é depois de estarem todas as partes 

juntas e a apresentação do levantamento dos sítios que virá casar com aquilo que o próprio Senhor 

Deputado José Luís Janeiro de Oliveira Merca disse e que é a compilação dos textos e dos factos 

científicos, dando origem ao resultado final, e o resultado final é aquele a que poderemos chamar 

Carta Arqueológica, mas de qualquer forma, referiu que na intervenção do Senhor Deputado José 

Luís Janeiro de Oliveira Merca ficou patente, e na sua própria intervenção também, e muito bem, 

que, o que interessa e o que é mais importante é que há quem comece e há quem reconhece que esse 

começo foi importante e quem vai depois finalizar, e isto considera ser o importante é que no fim 

fiquem todos muito mais ricos porque ficam com uma Carta Arqueológica do Concelho. Referiu, de 

seguida, achar importante a questão que o todo é só uma das partes e este todo é aquilo que foi 

apresentado em 2021 e será esta compilação de textos e factos científicos que fará então o conjunto 

que todos querem, desejam e anseiam, e que é a Carta Arqueológica do concelho de Reguengos de 

Monsaraz, que muito em breve será uma realidade para felicidade de todos que tenham interesse 

naquilo que são as questões do património e da história do concelho de Reguengos de Monsaraz. – 

----- Usou, de novo, a palavra o Senhor Deputado José Luís Janeiro de Oliveira Merca para referir 

que espera que tenham o privilégio de prefaciar a publicação da Carta Arqueológica do concelho de 

Reguengos de Monsaraz muito em breve, um documento que foi uma aspiração de muitas pessoas 

durante décadas no concelho de Reguengos de Monsaraz pois trata-se de documento muito 

importante. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

----- Usou, de seguida, a palavra o Senhor Presidente da Junta de Freguesia de Reguengos de 

Monsaraz, Pedro Miguel Varela Mata da Conceição, para agradecer, em nome da Freguesia de 

Reguengos de Monsaraz, as palavras dirigidas pelo Senhor Deputado José Luís Janeiro de Oliveira 

Merca e pela bancada do Partido Socialista. ------------------------------------------------------------------------

----- De seguida, solicitou a palavra a Senhora Deputada Adriana Filipa da Conceição Amador, tendo 

a Senhora Presidente da Assembleia Municipal referido que, enquanto elemento da Mesa da 

Assembleia Municipal e de acordo com o Regimento da Assembleia Municipal, mais precisamente 

no seu artigo 41.º, “Se os membros da Mesa da Assembleia Municipal quiserem usar da palavra ou tomar 

parte em qualquer debate na sessão plenária, deixarão as suas funções, ocupando outro lugar na assembleia, 

reassumindo as funções iniciais só após a sua intervenção.”. ----------------------------------------------------------
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---- Usou, de seguida, a palavra a Senhora Deputada Adriana Filipa da Conceição Amador, que após 

apresentar os cumprimentos a todos os presentes, referiu que, conforme a Senhora Presidente da 

Câmara Municipal deu nota na sua intervenção, foi celebrado o Conselho Municipal de Juventude 

no passado dia 2 de fevereiro de 2023, afirmando ser uma celebração que a todos deve orgulhar, 

uma vez que estamos a falar de um Conselho extremamente envelhecido, pelo que teremos agora 

os jovens a ter voz e a ter representatividade, deduzindo que deixa a todos muito contentes. Mais 

disse, que o Conselho Municipal de Juventude é um órgão consultivo, que tem nele representados 

os partidos e outras instituições do concelho de Reguengos de Monsaraz, referindo também que, em 

sintonia e no momento em que reuniram, decidiram que temas como a habitação, o associativismo, 

a formação e o emprego irão ser debatidos pelos Conselheiros em sede do Conselho Municipal da 

Juventude. Mais disse, que a sua intervenção prende-se, sobretudo, em deixar a nota que serão 

convidadas associações e entidades que trabalhem com e para os jovens de Reguengos de Monsaraz 

e dando continuidade a este caminho democrático que cada vez mais se sente, diariamente, no 

concelho de Reguengos de Monsaraz, apelando a que estas entidades se juntem aos jovens pois 

pretendem um Concelho dinâmico, participado, com representatividade e refletindo em conjunto, 

em que estão disponíveis para receber todos aqueles que se queiram juntar. ------------------------------

----- A Senhora Presidente da Assembleia Municipal referiu, de seguida, ser muito importante o que 

a Senhora Deputada Adriana Filipa da Conceição Amador acabara de partilhar, agradecendo a sua 

intervenção. -----------------------------------------------------------------------------------------------------------------

----- Usou, de seguida, a palavra o Senhor Deputado Nuno Miguel dos Santos Lavaredas para deixar 

uma declaração política em sede de Assembleia Municipal e perante os munícipes, e em nome da 

bancada política do Partido Social Democrata, que no passado dia 16 de fevereiro do corrente ano 

de 2023, o Conselho de Ministros aprovou mais um pacote de medidas referentes à habitação, agora 

com a designação de “Mais Habitação”, sendo este pacote apresentado pelo Governo e è para o 

Partido Social Democrata o reconhecimento total do fracasso que foram as políticas da habitação 

implementadas nos últimos sete anos de governação, isto é, de um estado negligente perante o seu 

património, perante o património público e agora a tentar ser abusador perante aquilo que é o 

património privado, sendo que com isto a bancada do Partido Social Democrata de Reguengos de 

Monsaraz coloca-se ao lado dos empresários e proprietários de alojamento local do Concelho de 
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Reguengos de Monsaraz, repudiando as medidas propostas pelo Governo sobre este tema, medidas 

como reavaliação das atuais licenças em 2030 e, posteriormente, proceder a reavaliações periódicas, 

em alterar as regras do jogo nem a meio, no seu início mesmo; proibir a emissão de novas licenças 

com exceção de alojamento rural nos concelhos do interior onde não há pressão urbanística é 

contribuir para o desinvestimento no interior e limitar a oferta turística e todas as atividades 

económicas relacionadas; a criação de uma contribuição extraordinária aos alojamentos locais para 

financiar políticas de habitação; é o acumular de impostos sobre impostos e limitar a atividade 

económica e turística nas regiões e o retirar de estímulos ao investimento. Mais disse, que há data 

existem cerca de 180 licenças de alojamento local no concelho de Reguengos de Monsaraz, sendo 

que muitos destes alojamentos foram estabelecidos em casas devolutas, inabitáveis e algumas 

abandonadas que tiveram por parte dos seus proprietários elevados investimentos na reconstrução, 

na requalificação e muitos com recursos à banca, sendo que aquilo que hoje o Governo Central 

propõe é que os alojamentos locais passem a ser com uma regra que inicialmente não existia. 

Afirmou que os alojamentos locais são responsáveis por uma grande parte da oferta turística do 

Concelho, contribuindo para o sustento de muitas famílias, principalmente no interior, e para o 

acréscimo da atividade económica, como tal, mais uma vez a bancada do Partido Social Democrata 

está ao lado dos proprietários dos alojamentos locais no Concelho que tanto contribuem para a 

atividade turística e o desenvolvimento económico do mesmo. Referiu, ainda, que sentem que é uma 

falta de respeito e uma traição para com os empresários e ser desleal também para com o Município 

de Reguengos de Monsaraz que não foi ouvido, não foi auscultado para o assunto que certamente 

terá realidade distinta por todo o País. -------------------------------------------------------------------------------

----- Usou a palavra o Senhor Deputado José Luís Janeiro de Oliveira Merca para referir que acha 

alguma estranheza o tipo de crítica apresentado pelo Senhor Deputado Nuno Miguel dos Santos 

Lavaredas quando estas propostas ainda vão ser discutidas na Assembleia da República e vão estar 

em discussão pública. Mais disse que não convém perder de vista que muitas destas propostas são 

muito mais feitas a pensar nos grandes centros urbanos, que têm uma pressão muito maior, do que 

para estes territórios mais rurais, pelo que é conveniente tentar não descontextualizar as coisas, 

repetindo que deixemos primeiro as coisas estarem terminadas e só depois se entre na crítica. ------
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----- Usou a palavra o Senhor Deputado Nuno Miguel dos Santos Lavaredas para referir que são 

propostas que vêm do Conselho de Ministros às quais não podem ficar indiferentes nem 

desvalorizar as mesmas, pois são propostas que vêm do Governo, daqueles que governam e nesse 

sentido é legítimo da parte da bancada do Partido Social Democrata tomar esta posição e que todos 

os Reguenguenses tenham conhecimento daquilo que é a posição da bancada do Partido Socialista 

Democrata, afirmando não querer desvirtuar nada, estando apenas a citar aquilo que são as 

propostas afetas ao Alojamento Local, uma proposta que veio do Conselho de Ministros e tem o 

valor que tem em que politicamente não concordam com elas e é isso que estão a referir em sede de 

Assembleia Municipal. ---------------------------------------------------------------------------------------------------

----- De seguida, usou a palavra a Senhora Deputada Sandra Isabel Lopes da Silva para acrescentar 

que são propostas que ainda irão passar por um período de consulta pública, esperando que as 

propostas finais são sejam estas, ainda que forem aprovadas nos moldes em que foram divulgadas, 

pelo que ainda tem uma “esperançazinha”, mas acontece que depois vem o lado da desesperança, 

sendo que as propostas foram apresentadas como disse e bem o seu companheiro de bancada, Nuno 

Miguel dos Santos Lavaredas, não foram apresentadas por uma pessoa qualquer mas sim por aquele 

que é o Primeiro-Ministro do País e estranhe-se que não chegou lá há dois dias, dois meses ou dois 

anos, mas está desde há muito tempo e somente agora apareceu com estas propostas, acrescentando 

que, se era para aparecer com isto mais valia ficar calado porque considera mais uma das 

trapalhadas, referindo “queira Deus que muitas das medidas anunciadas não sigam em frente porque as 

trapalhadas sucedem-se”. De seguida, referiu que somente não concorda com o seu companheiro de 

bancada, Nuno Lavaredas, quando diz que são apresentadas propostas por quem governa o País, 

afirmando que elas foram apresentadas por quem desgoverna o País, uma vez que temos que 

chamar as coisas pelos nomes que têm, sem medo das palavras, acrescendo que, por falar em 

palavras, não sabe se as mesmas são arrogantes, se são deselegantes, se têm ou não urbanidade, uma 

vez que ficou à espera da lista e não lhe chegou lista nenhuma com as palavras impróprias, 

questionando, de seguida, se o Senhor Deputado José Luís Janeiro de Oliveira Merca não teve tempo 

ou não a quis fazer, tendo ficado a aguardar pela mesma. ------------------------------------------------------

-----Mais disse que quando referiu a “esperançazinha” de que as propostas muitas delas não vão para 

a frente è mesmo uma “esperançazinha”, porque quando vimos alguém que tem uma maioria 
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absoluta na mão e que se sai com coisas como “habituem-se”, embora agora tenha começado a baixar 

um pouco a bolinha, e que faz coisas como estas sem ouvir os municípios, por exemplo, não se pode 

esperar muito boa coisa mas, de fato, o que foi apresentado pelo Primeiro Ministro deste País não se 

pode ficar indiferente e é natural que tomemos uma posição não em relação às medidas tomadas 

mas para as propostas apresentadas que foi o que foi dito, e certamente deixou a opinião sobre as 

propostas e sobre as medidas também deixará quando as mesmas forem tomadas. ---------------------

----- Usou, de seguida, a palavra o Senhor Deputado José Luís Janeiro de Oliveira Merca referindo 

que, obviamente, também têm uma posição sobre o assunto e seria estranho ser coincidente com a 

opinião da bancada do Partido Social Democrata, mas por vezes acontece e há assuntos em que estão 

todos de acordo. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------

------ Relativamente à questão sobre a lista de palavras referida pela Senhora Deputada Sandra Isabel 

Lopes da Silva, o Senhor Deputado José Merca referiu que é uma batalha que deu por perdida, nem 

vai fazer tal lista. -----------------------------------------------------------------------------------------------------------

----- Quanto às propostas, espera que tanto o Governo como o poder central, não agradando a todos 

como é óbvio, mas pelo menos resolvendo os problemas de alguns, considerando que aí todos estão 

de acordo em perceber que a habitação é um dos problemas mais graves que temos atualmente em 

mãos, esperando, mesmo não se conseguindo agradar a todos, o que ninguém consegue, mas pelo 

menos que uma parte deste problema possa ser resolvida e que algumas pessoas possam ver 

resolvidas estas questões, voltando a dizer que cá estarão depois para discutir estas medidas ou 

outras e para falarem cordialmente uns com os outros. ----------------------------------------------------------

----- Usou a palavra a Senhora Deputada Sandra Isabel Lopes da Silva, dirigindo-se ao Senhor 

Deputado José Luís Janeiro de Oliveira Merca, para referir que em relação à questão da intervenção 

e de tomarem uma posição, foi apenas porque o Senhor Deputado referiu que era estranho que o 

Partido Social Democrata apresentasse uma perspetiva sobre o assunto e sendo apenas isso, e as 

palavras proferidas pelo Senhor Deputado foram “é estranho que o PSD venha agora a falar quando 

ainda… “. Referiu, tambèm, que em relação às medidas, e agora de uma forma mais ponderada, a 

questão é que existem medidas boas e isto terá que ser dito, não colocando tudo no mesmo saco, no 

entanto, muitas delas não fazem sentido nenhum ou são à partida muito más, sendo que 

naturalmente nunca vai agradar a todos e isso ninguém vai agradar nunca, sendo bom que se diga 

ATA N.º 1 — 24 de fevereiro de 2023 Página 22 de 54 



 

    

  

             

 

           

            

         

   

       

           

         

         

         

           

            

       

     

          

    

               

            

           

             

        

      

  

          

            

                

       

            

     

MUNICÍPIO DE REGUENGOS DE MONSARAZ 

Assembleia Municipal 

que há propostas interessantes. Em relação à questão da lista, referiu que foi o Senhor Deputado José 

Luís Janeiro de Oliveira Merca que lhe disse que poderia fazer uma e sendo apenas isso, não tendo 

sido ela própria que pediu, afirmando que o Senhor Deputado não a fará porque não quer. ---------

Sessão da Assembleia Municipal descentralizada 

----- Usou, de seguida, a palavra Senhora Presidente da Mesa da Assembleia Municipal, Maria de 

Fátima dos Santos Rosado Marques, para referir que se trata da segunda Assembleia Municipal 

descentralizada, agradecendo ao Senhor Presidente da Junta de Freguesia de Corval, António José 

Fialho Cartaxo, por ter acolhido a realização desta sessão na Freguesia de Corval. De seguida, a 

Senhora Presidente da Assembleia Municipal agradeceu à Direção da SUPA – Sociedade União e 

Progresso Aldematense por ter cedido o espaço para realização da presente sessão e o pré-

aquecimento efetuado à sala a fim de proporcionar um ambiente ameno perante a noite fria que se 

encontra no exterior. A Senhora Presidente da Assembleia Municipal agradeceu, também, à 

Sociedade Filarmónica Corvalense uma vez que na presente data teriam o seu ensaio semanal e em 

virtude da realização desta sessão tiveram que fazer alterações na agenda para que fosse possível 

ocorrer a presente sessão. ------------------------------------------------------------------------------------------------

----- Referiu, de seguida, que o descentralizar tem destas coisas, mas apesar de tudo consideram que 

o trabalho acrescido que poderá dar compensa pelo facto de se aproximarem das pessoas, estarem 

presentes nas freguesias e por isso abrir a Assembleia Municipal àqueles que estão um pouco mais 

longe da sede do Município, pelo que agradeceu a todos, afirmando que só foi possível a realização 

desta Assembleia Municipal neste local porque houve boa vontade e os esforços se uniram. ---------

----- A Assembleia Municipal tomou conhecimento. -------------------------------------------------------------

Declaração de Consentimento 

----- Usou a palavra a Senhora Presidente da Mesa da Assembleia Municipal, Maria de Fátima dos 

Santos Rosado Marques, para referir que cada um dos Senhores deputados tem em cima da mesa 

um documento referente à Proteção de Dados, solicitando ao Senhor Dr. Nelson Galvão, o qual está 

capacitado para falar sobre o assunto que explicasse o porquê da distribuição do referido 

documento. A Senhora Presidente referiu, ainda, que há cerca de um ano atrás se falou durante a 

sessão da Assembleia Municipal da possibilidade da transmissão por streaming, situação esta que 
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consta do Regimento Municipal para o presente mandato, mas que, de qualquer forma, e sendo esta 

questão muito sensível, solicitou ao Dr. Nelson Galvão para que esclarecesse e explicasse a razão da 

declaração distribuída. ---------------------------------------------------------------------------------------------------

----- Usou, de seguida, da palavra o Senhor Secretário, Dr. Nelson Galvão, que referiu que, tal como 

consta no Regimento da Assembleia Municipal do atual mandato, onde se faz referência da 

possibilidade das transmissões das reuniões e sessões, como se trata de uma matéria que está em 

completa e permanente evolução, optou-se por se solicitar qual seria o entendimento da Comissão 

Nacional de Proteção de Dados, entendimento esse que chegou nos finais do mês de dezembro de 

2022 e que, grosso modo, recomenda, para estarmos todos devidamente salvaguardados 

relativamente a estas transmissões via streaming e através das redes sociais, que, para além da 

previsão em Regimento, ou seja, para além de já estar previsto no Regimento da Assembleia 

Municipal, que haja a necessidade de um consentimento prévio de todos os intervenientes nas 

sessões, e quando se fala em intervenientes fala-se tanto dos deputados da Assembleia Municipal, 

sendo que alguns podem já ter dado consentimento numa das primeiras reuniões que tiveram, em 

que esse consentimento para além de ser verbal deverá ser também ficar registado por escrito para 

ficar organizado um ficheiro dos consentimentos que são dados para as transmissões. Mais disse 

que, para além dos intervenientes, o referido Parecer recomenda, também, que qualquer um dos 

intervenientes ao nível de público, o que já estava a ser praticado, antes das suas intervenções 

deverá, também, prestar essa autorização, tanto para a captação da imagem como para a captação 

de voz e daí a necessidade da distribuição desta Declaração que foi colocada na mesa de cada um 

dos Senhores deputados. Mais referiu que a declaração foi elaborada pela empresa que está a 

colaborar com os municípios associados da Comunidade Intermunicipal, uma contratação que a 

Comunidade Intermunicipal fez para implementação do regime de proteção de dados em todas as 

autarquias associadas, em conjunto com os serviços técnicos do Município de Reguengos de 

Monsaraz. De seguida, o Senhor Secretário deu nota de que, ao nível do requerimento, o que se 

propunha é que ao nível dos membros haja um consentimento que seja efetuado para o mandato 

para não estarmos em todas as sessões a recolher esse mesmo consentimento, sendo que o mesmo 

poderá ser retirado a qualquer momento, sempre que haja uma alteração de vontade por parte dos 

deputados da Assembleia Municipal. Mais disse, que por parte do público, em conjunto com a ficha 
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de inscrição que consta em anexo ao Regimento da Assembleia Municipal, será distribuído também 

um modelo de consentimento individual por cada uma das sessões. Referiu que é isto que é 

recomendado uma vez que se não houver consentimento, nomeadamente do público, terão de estar 

preparados ao nível técnico para cortar a emissão nesse momento, ou seja, em principio do público 

não haverá captação de imagem, mas haverá captação de voz e mesmo em relação a esta se não 

houver esse consentimento terão que fazer a interrupção da transmissão da sessão. --------------------

----- A Senhora Presidente da Assembleia Municipal perguntou, de seguida, se algum dos deputados 

se opõe à transmissão da presente sessão da Assembleia Municipal. ----------------------------------------

------ Usou a palavra o Senhor Presidente da Junta de Freguesia de Monsaraz, Nuno Isidro de 

Ambrósio Pinto, para referir que o documento apresentado é extenso pelo que disse que não terá 

tempo de analisar o documento durante a presente sessão, pelo que levará o documento para casa 

para estudar o mesmo e na próxima reunião o apresentará. Perguntou ainda se existe algum parecer 

ou documentação que possa ser enviado em anexo aos Deputados da Assembleia Municipal 

relativamente a esta matéria. --------------------------------------------------------------------------------------------

----- O Senhor Secretário, Dr. Nelson Galvão, referiu que poderá ser distribuído por todos os 

Senhores Deputados desta Assembleia Municipal, o Parecer que foi enviado pela Comissão Nacional 

de Proteção de Dados. ----------------------------------------------------------------------------------------------------

----- Usou, de seguida, a palavra o Senhor Presidente da Junta de Freguesia de Monsaraz, Nuno 

Isidro de Ambrósio Pinto, para referir não levantar qualquer objeção à transmissão na presente data, 

mas relativamente â “Declaração de Consentimento para a captação, utilização, transmissão em direto e 

divulgação de imagem e som” reserva-se no direito de analisar o documento e entregar na próxima 

sessão da Assembleia Municipal. --------------------------------------------------------------------------------------

----- A Assembleia Municipal tomou conhecimento. -------------------------------------------------------------

Grupo Municipal do Partido Socialista 

----- A Senhora Presidente da Mesa da Assembleia Municipal, Maria de Fátima dos Santos Rosado 

Marques, deu conhecimento que foi entregue na Mesa desta Assembleia Municipal a composição do 

Grupo Municipal do Partido Socialista para o mandato 2021/2025 que, de acordo com o Regimento 

Municipal deve ser dado conhecimento ao Plenário, passando, de seguida, a nomear os Deputados 

que constituem o referido Grupo Municipal: Élia de Fátima Janes Quintas (Direção), José Luís de 
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Oliveira Merca (Suplente), Mário Sérgio Mendes Ramalho, Ana Rita Espenica Godinho Feijão, 

Eduardo Manuel Cardoso da Silva, Vânia Isabel dos Santos Ramalho, António José Fialho Cartaxo 

(Presidente da Junta de Freguesia de Corval), Nuno Isidro de Ambrósio Pinto (Presidente da Junta 

de Freguesia de Monsaraz) e Luís António Rato Fonseca (Presidente da União de Freguesias de 

Campo e Campinho). -----------------------------------------------------------------------------------------------------

----- A Senhora Presidente da Assembleia Municipal referiu, ainda, estarem constituídos os Grupos 

Municipais desta Assembleia Municipal o que significa que, caso haja necessidade ou pertinência, 

poderão realizar a Conferência de Líderes. -------------------------------------------------------------------------

----- A Assembleia Municipal tomou conhecimento. -------------------------------------------------------------

PERÍODO DA ORDEM DO DIA 

Apreciação da Informação Escrita da Senhora Presidente da Câmara Municipal sobre a 

atividade do Município 

----- A Senhora Presidente da Mesa da Assembleia Municipal de Reguengos de Monsaraz, Maria de 

Fátima dos Santos Rosado Marques, concedeu a palavra à Senhora Presidente da Câmara Municipal, 

Marta Sofia da Silva Chilrito Prates, para explanar a atividade do Município, em harmonia ao 

preceituado na alínea c) do n.º 2 do artigo 25.º do Regime Jurídico das Autarquias Locais, aprovado 

pela Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, que deu conta da informação municipal, entregue a todos 

os membros, a qual se encontra anexa à presente ata e que aqui se dá por integralmente reproduzida 

para todos os efeitos legais. ---------------------------------------------------------------------------------------------

----- Usou, de seguida, a palavra a Senhora Presidente da Câmara Municipal, Marta Sofia da Silva 

Chilrito Prates, para cumprimentar todos os presentes, referindo que a informação é extensa o que 

obviamente espelha também uma extensa e intensa atividade municipal, prometendo que será o 

mais breve possível e estando totalmente disponível para todos os esclarecimentos que os Senhores 

Deputados e os Senhores Presidentes das Juntas de Freguesia possam necessitar. -----------------------

----- De seguida, a Senhora Presidente da Câmara Municipal apresentou umas breves notas acerca 

da atividade do Município de Reguengos de Monsaraz, desde a última sessão da Assembleia 

Municipal realizada em 29 de dezembro de 2022, as quais se passam a citar: ------------------------------
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----- a) No dia 17 de novembro de 2022, a Senhora Presidente e dois elementos do Gabinete de Apoio 

à Presidência reuniram com diversas entidades na Câmara Municipal de Cascais, abordando temas 

nas áreas da saúde, de apoio às famílias, de apoio às empresas e comércio local, educação, recolha 

de bio resíduos, numa perspetiva de aprender com boas práticas. -------------------------------------------

----- b) Nos dias 23 e 24 de novembro de 2022 decorreu, em Lisboa, o 4.⁰ Encontro da Rede 

Rurbanlink, afirmando ser importante que todos saibam que o Município de Reguengos de 

Monsaraz continua a desenvolver o seu Plano de Ação Local, juntamente com o Grupo de 

Planeamento e Ação Local, o seu Plano de Salvaguarda da Biodiversidade e Desenvolvimento Rural 

do Concelho e, também, o Estudo de Viabilidade Financeira para a Implementação de uma Rede de 

Transportes Públicos na cidade de Reguengos de Monsaraz. --------------------------------------------------

----- c) No dia 25 de novembro de 2022, decorreu o encontro de trabalho do Projeto Bahaus, em São 

Pedro do Corval. -----------------------------------------------------------------------------------------------------------

----- d) No dia 25 de novembro de 2022 tiveram a receção do Embaixador da República Dominicana, 

em Monsaraz. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------

----- e) No dia 28 de novembro de 2022 receberam nos Paços do Concelho o Piloto vencedor da Prova 

de Promoção, Tomás Dias. ----------------------------------------------------------------------------------------------

----- f) No dia 30 de novembro de 2022 realizou-se mais uma reunião da Comissão de 

Acompanhamento da Transferência de Competências da Saúde. ---------------------------------------------

----- g) No dia 1 de dezembro de 2022 compareceram na abertura do Presépio de Rua, em Monsaraz. 

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- h) No 

dia 1 de dezembro de 2022 iniciaram-se, também, em Reguengos de Monsaraz, na sede de Concelho, 

as iniciativas do Natal na Praça da Liberdade, mais precisamente, o Mercado Natal; Comboio do Pai 

Natal (em Reguengos de Monsaraz e Freguesias, Escolas e Instituições do Concelho); Sessões de 

Cinema; Insufláveis; Hora do Conto; Casa do Pai Natal; Pista de Rali Kids e animação de rua com as 

Bandas Filarmónicas do Concelho e outras bandas. --------------------------------------------------------------

----- i) No dia 5 de dezembro de 2022 teve lugar a apresentação do projeto de valorização patrimonial 

“Paisagem Ancestral – Recintos Cerimoniais de Terras do Guadiana”, no Auditório Municipal de 

Reguengos de Monsaraz, um projeto da Fundação La Caixa, da ERA-Arqueologia e do Município 

de Reguengos de Monsaraz. --------------------------------------------------------------------------------------------
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----- j) No dia 5 de dezembro de 2022 realizou-se uma reunião da Comissão Municipal da Proteção 

de Dados. --------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

----- k) No dia 6 de dezembro de 2022 promoveu-se, no Salão Nobre, a Reunião de Turismo pela 

Heranças do Alentejo. ----------------------------------------------------------------------------------------------------

----- l) No dia 6 de dezembro de 2022 iniciou-se a venda de bilhetes para os transportes públicos no 

Quiosque da Praça da Liberdade, em Reguengos de Monsaraz, na tentativa de responder a uma 

lacuna há muito identificada, mais concretamente a ausência de bilheteira para a venda de bilhetes 

da Rede Expressos. Informou, ainda, que o Município de Reguengos de Monsaraz realizou várias 

diligências no último ano, junto da Transportadora do Alentejo Central e da Rede Expressos, para 

que se chegasse à melhor solução para os Reguenguenses. Neste sentido, demonstrou gratidão à 

empresa Marques & Filho pela disponibilidade para parceria. ------------------------------------------------

----- m) No dia 6 de dezembro de 2022 foi aprovada a candidatura da autarquia ao Programa 

RecolhaBio – CIMAC, do Fundo Ambiental, com um investimento de cerca de 72,5 mil euros, 

apoiado em 76% do valor, e visa promover a compostagem doméstica. ------------------------------------

----- n) No dia 7 de dezembro de 2022 iniciou-se o período de votação do concurso das montras de 

Natal. -------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

----- o) No dia 8 de dezembro de 2022 teve lugar a comemoração do 18.º Dia da Cidade com entrega 

de distinções honoríficas nas diversas categorias e espetáculo musical. -------------------------------------

------ p) No dia 9 de dezembro de 2022 realizou-se a atividade “Voar com a Música”, na Biblioteca 

Municipal de Reguengos de Monsaraz, uma iniciativa destinada a bebés e crianças até aos 5 anos. – 

----- q) No dia 9 de dezembro de 2022 o Executivo Municipal anunciou a renovação de todo o 

equipamento da viatura de desencarceramento, bem como, o apoio e os custos de duas EIP – Equipas 

de Intervenção Permanente e a criação do Cartão Social dos Bombeiros. -----------------------------------

----- r) No dia 12 de dezembro de 2022 realizou-se o “Cante ao Menino” na Igreja Matriz de Reguengos 

de Monsaraz, pelo Grupo Coral da Casa do Povo de Reguengos de Monsaraz. --------------------------

----- s) No dia 14 de dezembro de 2022 inaugurou-se na Igreja de Santiago e integrada no Ciclo de 

Santiago, em Monsaraz, a exposição de pintura "El Espíritu de la India", de Sacramento García Buzo.
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----- t) No dia 15 de dezembro de 2022, realizou-se uma reunião com a Associação de Bombeiros 

Voluntários de Reguengos de Monsaraz no âmbito de revisão do protocolo de apoio a esta 

instituição. -------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

----- u) No dia 16 de dezembro de 2022 aconteceu a apresentação no Auditório Municipal do 

espetáculo “Maldito Sarapico”, um conto musicado para crianças a partir dos 6 anos. -----------------

----- v) No dia 17 de dezembro de 2022, na Igreja de Santiago, em Monsaraz, realizou-se um 

espetáculo com José Farinha e Manuel Sérgio, Grupo Coral da Freguesia de Monsaraz, Granjarte e 

o Grupo Feminino de Cantares Alentejanos da Granja. ----------------------------------------------------------

----- w) No dia 17 de dezembro de 2022 foi feita a apresentação na Praça da Liberdade do trabalho 

“Cante de Natal entre Gerações”, uma organização do Município de Reguengos de Monsaraz com o 

Agrupamento de Escolas, pelos alunos das AAAF e 1.º ciclo, com o Grupo Coral da Casa do Povo 

de Reguengos de Monsaraz. --------------------------------------------------------------------------------------------

----- x) No dia 18 de dezembro de 2022 realizou-se o Concerto de Natal com o Coro Polifónico Eborae 

Musica, na Igreja Matriz de Reguengos de Monsaraz. -----------------------------------------------------------

----- y) No dia 19 de dezembro de 2022 teve lugar uma reunião do CLAS – Conselho Local e Ação 

Social. -------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

----- z) No dia 19 de dezembro de 2022 decorreu uma reunião online da Associação Nacional de 

Municípios. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

----- aa) No dia 20 de dezembro de 2022 realizou-se a Gala de Natal Seniores a Mexer, no Pavilhão 

Multiusos, em Reguengos de Monsaraz. -----------------------------------------------------------------------------

----- bb) No dia 27 de dezembro de 2022 teve lugar uma reunião com a Professora Doutora Maria 

Filomena Mendes, Presidente do Conselho Diretivo da ARSAlentejo, no âmbito da discussão do 

Auto de Transferências na área de saúde. ---------------------------------------------------------------------------

----- cc) No dia 5 de janeiro de 2023 o Executivo Municipal recebeu o Grupo Coral da Casa do Povo 

de Reguengos de Monsaraz e um grupo de populares para o Cante aos Reis, no Salão Nobre dos 

Paços do Concelho. --------------------------------------------------------------------------------------------------------

----- dd) No dia 6 de janeiro de 2023 foram sorteados, com transmissão streaming, os prémios da 

iniciativa “Natal è no Comèrcio Local”, tendo os mesmos sido entregues no dia 9 de janeiro de 2023. 

----- ee) No dia 7 de janeiro de 2023 realizou-se o Cante aos Reis, em Monsaraz. -------------------------
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----- ff) No dia 9 de janeiro de 2023 teve início a ação governativa de modo descentralizado no Centro 

Logístico. Com a descentralização da Presidência, a Presidente da Câmara Municipal de Reguengos 

de Monsaraz pretende ter uma maior proximidade aos serviços operacionais. ---------------------------

----- gg) No dia 12 de janeiro de 2023 o Município de Reguengos de Monsaraz iniciou o projeto 

“Heróis da Fruta” nas Atividades de Acompanhamento e Apoio â Família, em Reguengos de 

Monsaraz. Esta iniciativa enquadra-se no projeto educativo da autarquia para melhorar os hábitos 

alimentares diários dos alunos e resultou de um convite da Associação Portuguesa Contra a 

Obesidade Infantil. --------------------------------------------------------------------------------------------------------

----- hh) No dia 14 de janeiro de 2023 foram plantadas mais de 200 árvores na zona destinada ao 

parque de campismo do Festival Andanças, em Campinho. Esta iniciativa foi desenvolvida numa 

parceria que juntou a Associação Pé de Xumbo, a Câmara Municipal de Reguengos de Monsaraz, a 

Além Risco, a União das Freguesias de Campo e Campinho e a Associação Gente Nova, de 

Campinho. -------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

----- ii) No dia 17 de janeiro de 2023 teve lugar uma reunião na CIMAC – Comunidade Intermunicipal 

do Alentejo Central, em Évora. -----------------------------------------------------------------------------------------

----- jj) No dia 17 de janeiro de 2023 realizou-se o Conselho Geral da CCDR – Comissão de Comissão 

e Desenvolvimento Regional do Alentejo, em Évora, com a presença da Senhora Ministra Ana 

Abrunhosa e dos seus Secretários de Estado onde foi apresentado o PO regional. -----------------------

----- kk) No dia 18 de janeiro de 2023 foi inaugurada na Biblioteca Municipal de Reguengos de 

Monsaraz a exposição “Saudades dos Cartuxos”, exposição de fotografia da Fundação Eugènio de 

Almeida, com a presença do Senhor Curador e da Senhora Presidente da Fundação Eugénio de 

Almeida, criada para assinalar a despedida dos últimos quatro monges cartuxos que viveram até 

2019 no Mosteiro de Santa Maria Scala Coeli, em Évora. --------------------------------------------------------

----- ll) No dia 19 de janeiro de 2023 retomou-se a ação “Presidência Mais Próxima” com visitas â 

empresa Ritmo Campestre, à propriedade agrícola Herdade da Falcoeira e à queijaria Lactocampo. 

----- mm) No dia 20 de janeiro de 2023 foi assinado o protocolo que formalizou a transferência de 

competências da Ação Social para o Município de Reguengos de Monsaraz, no Salão Nobre dos 

Paços do Concelho. O ato decorreu durante a reunião do Conselho Local de Ação Social (CLAS) e 

teve a presença de José Ramalho, Diretor do Centro Distrital de Évora da Segurança Social. ---------
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----- nn) No dia 20 de janeiro de 2023 o Grupo de Ação Local de Reguengos de Monsaraz reuniu na 

Câmara Municipal de Reguengos de Monsaraz no âmbito do projeto Rurban Link. Nesta quarta 

reunião foram apresentados e discutidos os primeiros resultados do Plano de Salvaguarda da 

Biodiversidade e Desenvolvimento Rural do Concelho de Reguengos de Monsaraz e do Estudo de 

Viabilidade Financeira para a implementação de um sistema de transporte público em Reguengos 

de Monsaraz. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------

----- oo) No dia 23 de janeiro de 2023 o Executivo do Município de Reguengos de Monsaraz emitiu 

um comunicado onde expressa a sua preocupação relativamente à indefinição do início da 

construção do Circuito Hidráulico de Reguengos de Monsaraz – Bloco de Rega de Reguengos. -----

----- pp) No dia 26 de janeiro de 2023 realizou-se uma reunião com o Senhor Padre Manuel José 

Marques acerca da JMJ - Jornada Mundial da Juventude. -------------------------------------------------------

----- qq) No dia 26 de janeiro de 2023 a Presidente deslocou-se a Lisboa para o início das 

Comemorações do Centenário da Casa do Alentejo em Lisboa, onde faz parte da Comissão de 

Honra. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

----- rr) No dia 27 de janeiro de 2023, Maria Filomena Mendes, Presidente do Conselho Diretivo da 

ARSAlentejo e Marta Prates, Presidente da Câmara Municipal de Reguengos de Monsaraz, 

acompanhadas pelas equipas técnicas da autarquia e da ARSA, visitaram, no âmbito do processo de 

descentralização de competências na área da saúde, o Centro de Saúde de Reguengos de Monsaraz 

e todas as extensões de saúde do Concelho para avaliar o estado de conservação dos edifícios e 

equipamentos. --------------------------------------------------------------------------------------------------------------

----- ss) No dia 27 de janeiro de 2023 realizou-se uma reunião para apresentação da Equipa Para a 

Prevenção da Violência em Adultos e Núcleo de Apoio a Crianças e Jovens em Risco, da USF – 

Unidade de Saúde Familiar de Reguengos de Monsaraz. -------------------------------------------------------

----- tt) No dia 28 de janeiro de 2023, no Auditório Municipal, atuou o Mestre António Chainho, o 

grande mestre da guitarra portuguesa, onde estreou o novo espetáculo e iniciou a tournée de 2023. 

----- uu) No dia 30 de janeiro de 2023 realizou-se uma reunião com o Centro Cultural Cumeadense. 

----- vv) No dia 31 de janeiro de 2023 a Presidente da Câmara Municipal fez atendimento aos 

munícipes na SUP, em Perolivas. O atendimento descentralizado aos munícipes é uma medida 
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integrada na “Presidência Mais Próxima” e tem como objetivo que cada cidadão se sinta parte 

integrante da vida do Município e Concelho de Reguengos de Monsaraz. ---------------------------------

----- ww) No dia 31 de janeiro de 2023, no Pólo de Reguengos de Monsaraz da Universidade Popular 

Túlio Espanca, teve início o laboratório de fotografia criativa, orientado pelo fotógrafo José Miguel 

Soares e realizado no âmbito do projeto artístico de inovação social COTIDIANOS. ---------

----- xx) No dia 1 de fevereiro de 2023 o Executivo Municipal emitiu um comunicado em defesa da 

utilização do Aeroporto de Beja para aumentar a capacidade aeroportuária da região de Lisboa. ---

----- yy) No dia 1 de fevereiro, no ãmbito da iniciativa “Presidência Mais Próxima”, decorreram 

visitas em São Pedro do Corval. Foram visitadas a Olaria Tavares, a Olaria Bulhão, o alojamento 

Casa Terracota, a Mercearia 3 Queijos e a Escola de Futebol Benfica da Casa de Cultura de Corval. – 

----- zz) No dia 2 de fevereiro de 2023 iniciou-se o projeto Tempos Cruzados integrado na 

Universidade Popular Túlio Espanca - Pólo de Reguengos de Monsaraz, com o propósito de 

promover a intergeracionalidade nas freguesias rurais do Concelho. Estas atividades estão pensadas 

para os alunos dos jardins de infância, 1.º ciclo e para a comunidade sénior. ------------------------------

----- aaa) No dia 2 de fevereiro de 2023 houve apresentação de cumprimentos do Coronel Lourenço 

Azevedo, do Regimento de Cavalaria N.º 3 de Estremoz. -------------------------------------------------------

----- bbb) No dia 2 de fevereiro de 2023 teve lugar a tomada de posse do Conselho Municipal da 

Juventude. -------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

----- ccc) No dia 3 de fevereiro de 2023 houve uma reunião com os proprietários da Farmácia Paulitos 

e Martins. -------------------------------------------------------------------------------------------------------

----- ddd) No dia 3 de fevereiro de 2023 realizou-se uma reunião com a Fundação Maria Inácia 

Vogado Perdigão Silva. --------------------------------------------------------------------------------------------------

----- eee) No dia 3 de fevereiro de 2023 reuniu a Senhora Presidente da Câmara Municipal com a 

CAP – Confederação dos Agricultores de Portugal e a FENAREG – Federação Nacional de Regantes. 

O encontro decorreu na Autarquia e em cima da mesa esteve o atraso no início da obra de construção 

do Circuito Hidráulico de Reguengos de Monsaraz e a possibilidade de constituição de uma 

Associação de Regantes de Alqueva. ---------------------------------------------------------------------------------

----- fff) No dia 5 de fevereiro de 2023 foi inaugurada a instalação artística, no Centro Náutico de 

Monsaraz, do projeto que venceu o concurso Archi’Nature, assinado pelo artista Ivo Andrade. -----
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----- ggg) No dia 6 de fevereiro de 2023 decorreu mais uma ação de conservação e proteção da saúde 

pública. O Município de Reguengos de Monsaraz terminou mais uma campanha de controlo de 

pragas, através dos trabalhos de desbaratização e desratização na rede pública de esgotos 

domésticos. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

----- hhh) No dia 8 de fevereiro de 2023 foi lançado um novo canal de divulgação, o 

“VisitReguengos”, para promover o setor do turismo nos meios digitais. ----------------------------------

----- iii) No dia 12 de fevereiro de 2023 retomaram as sessões de cinema no Auditório Municipal com 

uma sessão de cinema infantil onde estiveram presentes cerca de 188 pessoas. ---------------------------

----- jjj) No dia 14 de fevereiro de 2023 foi feita a entrega de fardamento adequado às equipas de 

Higiene Urbana. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------

----- lll) No dia 16 de fevereiro de 2023 realizou-se uma reunião da Equipa para a Igualdade da Vida 

Local. --------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

----- mmm) No dia 17 de fevereiro de 2023, no ãmbito da Iniciativa “Presidência Mais Próxima”, 

decorreu uma visita em Reguengos de Monsaraz, no âmbito do aniversário da CliReg – Centro 

Clínico de Reguengos, sediado em Reguengos de Monsaraz. --------------------------------------------------

----- Para finalizar, a Senhora Presidente da Câmara Municipal colocou-se à disposição da 

Assembleia para o esclarecimento de qualquer questão. --------------------------------------------------------

----- De seguida, usou a palavra a Senhora Deputada Vânia Isabel dos Santos Ramalho, 

cumprimentando todos os presentes e quem assiste via streaming, deixando duas notas. A primeira, 

para felicitar a Mesa da Assembleia Municipal pela realização das sessões descentralizadas e o 

Executivo Municipal pelo atendimento ao público que tem vindo a ser efetuado nas freguesias do 

concelho, facto que lhe agrada bastante, no entanto, gostaria que a Senhora Presidente da Câmara 

informasse qual o tipo de adesão que esta iniciativa tem vindo a ter junto das populações das 

freguesias mais rurais, onde a maior parte das pessoas estão numa faixa etária mais envelhecida e, 

por isso, menos participativas. -----------------------------------------------------------------------------------------

----- Em segunda nota, no que respeita ao projeto de distribuição da fruta pelas escolas, referiu ter 

ficado muito agradada quando teve conhecimento da iniciativa através das redes sociais, sendo um 

programa que a fez muito feliz quando andava na escola, daí o seu agrado pela iniciativa ter 

regressado, uma vez que o objetivo continua a ser válido - tentar fazer com que as pessoas tenham 
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uma alimentação mais saudável, pelo que felicitou, uma vez mais, a iniciativa. De seguida, 

questionou se a mesma medida se iria prolongar ao longo do ano letivo e que tipo de aderência e 

reação tem tido das crianças, uma vez que se lembra que da sua parte era de autêntico fascínio 

aquando da sua passagem pelo ensino primário. -----------------------------------------------------------------

----- Usou, de seguida, a palavra a Senhora Presidente da Câmara Municipal, Marta Sofia da Silva 

Chilrito Prates, para esclarecer que a descentralização vem, precisamente, na tentativa de responder 

à necessidade das pessoas mais velhas, residentes nas freguesias rurais, as quais têm bastante 

dificuldades, tendo começado a perceber isso às terças-feiras aquando do atendimento no Gabinete 

da Presidente da Câmara Municipal, sendo que muitas pessoas faziam um grande esforço para vir 

falar com Presidente da Câmara Municipal, muitas vezes limitadas ao transporte público. 

Relativamente à adesão, a Senhora Presidente da Câmara referiu que têm tido muitas e boas 

surpresas e como é óbvio, como qualquer coisa que é nova, há lugares onde é um pouco mais difícil, 

mas tem tido uma adesão muito boa. Informou que já estiveram em São Pedro do Corval, com muita 

participação, em Monsaraz, onde tiveram também muita afluência, e em Perolivas, onde a 

participação foi menor, mas que também entendem que foi a primeira vez e que com toda a certeza 

para a próxima irá registar-se mais afluência. Deixou, de seguida, a autocrítica pelo facto da 

divulgação ser feita nas redes sociais, sendo que nem todas as pessoas têm esse acesso e, ainda, para 

mais as pessoas das freguesias mais rurais. Mais disse, que têm noção dessa questão e irão tentar 

debelá-la. Referiu, de seguida, e em resumo, que a adesão tem sido boa e, sobretudo, o que tem 

percebido é que as pessoas ficam felizes porque percebem que há uma Presidente que se desloca ao 

local onde as mesmas vivem e que sai do Gabinete, que tem interesse em procurá-las nos seus 

contextos de vida e ir ao encontro daquilo que são os seus problemas, as suas sugestões e as suas 

reclamações. -----------------------------------------------------------------------------------------------------------------

----- Relativamente aos “Heróis da fruta”, a Senhora Presidente da Cãmara Municipal referiu ser um 

projeto que está a decorrer dentro da normalidade, sabendo que tem havido por parte da equipa da 

Educação e da sua Adjunta, que é quem está com esta área da educação e que muita dedicação presta 

a este projeto, sendo que no início houve algumas questões burocráticas que tinham a ver com o 

combinar como é que as evidências chegavam e como fazer chegar as mesmas a quem de direito, 

mas que crê que o problema está contornado. Referiu, ainda, que por vezes surgem algumas 
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questões com as entregas, sendo que por vezes tem que se trocar alguma fruta, mas têm sido 

questões muito pontuais, porque quer da parte da equipa da Educação quer da parte da sua Adjunta, 

Dra. Dina Simão, tal como por parte dos professores e dos auxiliares de ação educativa, tem havido 

muito cuidado, sendo que a reação tem sido melhor para algumas frutas e de maior estranheza para 

outras, mas efetivamente aqui, também, a grande questão é trazer algum hábito aos alunos e crianças 

para todo o tipo de fruta, sendo o “feedback” muito positivo. -------------------------------------------------

----- Usou, de seguida, a palavra a Senhora Deputada Sandra Isabel Lopes da Silva para colocar uma 

questão que tem vindo a repetir, tal como fez na última sessão da Assembleia Municipal, e que tem 

a ver com a questão do estacionamento, mais concretamente com o problema muito complexo que 

é o estacionamento pago, o qual iria entrar em vigor no início do presente ano de 2023, sendo que 

na altura colocou a questão de saber se estavam pensadas ou se iriam ser executadas outras medidas 

que pudessem, de alguma forma, mitigar o problema, tendo em conta a falta de lugares. Referiu, 

ainda, que o que irá acontecer é que, havendo os lugares pagos, as pessoas irão procurar os que não 

o são, e sendo que no centro da Cidade, além dos lugares serem poucos e os carros serem cada vez 

mais, muitos moradores não têm garagem, pelo que o problema irá agravar-se. Referiu, de seguida, 

que as pessoas vão ter consigo a fazerem relatos e a manifestarem preocupação e também lhe dizem 

que contactam com a Câmara Municipal e lhe respondem que se irá resolver, mas que não têm uma 

medida ou alguma coisa concreta, pelo menos uma luz, pelo que as pessoas continuam desesperadas 

porque vão almoçar a casa e não têm onde estacionar o próprio carro, sendo vários minutos dentro 

do carro às voltas para encontrar um lugar. Prosseguiu, dando conta que este é um problema real, 

não de agora mas que se agravou pelas questões que já abordou. Referiu, ainda, que, certo dia, ia de 

passagem e alguém parou o carro a seu lado e lhe perguntou onde iria estacionar, tal como o episódio 

que contou anteriormente na última Assembleia Municipal em que alguém deixou de ir almoçar a 

casa porque não tinha onde estacionar, pelo que perguntou qual a resposta que poderão dar a estas 

questões que lhes são colocadas e se está a ser pensada alguma medida concreta, pois os moradores 

não têm lugar e disse conhecer casos em que as pessoas ficam um pouco desesperadas e aquelas que 

são um pouco mais pacientes precisam e procuram de respostas porque cada vez têm mais 

dificuldades. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------
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----- Usou, de imediato, a palavra a Senhora Presidente da Câmara Municipal para informar que 

relativamente ao estacionamento pago ainda se está em período de audiência de interessados 

relativamente ao Regulamento, afirmando que depois de todas as questões e sugestões que 

chegarem irão, com certeza, ter as mesmas em conta dentro daquilo que for possível, e em sede de 

Regulamento incluir tudo o que puder ser contemplado. Mais disse, que no decorrer desta audiência 

de interessados quem tiver alguma coisa a apresentar que o faça através de sugestões e reclamações 

pois é este o período certo, para que depois possam constar em regulamento. ---------------------------

----- Relativamente à questão do estacionamento para os moradores, a Senhora Presidente da 

Câmara Municipal garantiu que o atual Executivo Municipal está a tomar todas as providências, a 

ter todos os cuidados, e a tentar resolver, pois é um problema que os assola e que sabem que existe 

desde há muito tempo, mas que têm algumas perspetivas e expetativas para o conseguir resolver, 

sendo que, eventualmente, a resolução passará pela aquisição de alguns espaços, o que implica 

condições financeiras e terão que as ter para que tal aconteça, afirmando, por fim, estar o executivo 

a trabalhar nesse assunto. ------------------------------------------------------------------------------------------------

----- Usou, de seguida, a palavra a Senhora Deputada Sandra Isabel Lopes da Silva para referir 

entender que seja um assunto que demore a resolver, mas o que é certo é que o problema tem, 

diariamente, um impacto na vida dos moradores, os necessitam de efetuar cargas e descargas e que 

tem influência a vários níveis. ------------------------------------------------------------------------------------------

----- De seguida, a Senhora Presidente da Câmara Municipal referiu que esta preocupação não é 

exclusiva da Senhora Deputada Sandra Silva, afirmando ser uma preocupação do Executivo 

Municipal de há muito tempo a esta parte, e por terem noção do impacto que causa é que estão a 

procurar resolver. Adiantou, ainda, não se poder esquecer que a questão do estacionamento se veio 

deteriorando ao longo do tempo com algumas obras que aconteceram anteriormente, onde se 

perderam muitos lugares de estacionamento, e que obviamente ficaram todos penalizados em 

relação a essa situação e, também, por perceberem o impacto na vida das pessoas, não só dos 

moradores, mas também do comércio local. Informou, ainda, que tiveram o cuidado de auscultar o 

comércio local e de perceber junto com os proprietários das lojas qual era a sua opinião relativamente 

ao estacionamento pago pois esse também é um impacto (o facto de ter uma loja aberta e nunca 

haver um lugar para estacionar quando se quer ir às compras). Referiu, de seguida, que esse impacto 
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acaba por ser em duas frentes e que têm a plena noção do mesmo, pedindo alguma paciência na 

resolução de problemas que se vieram acumulando ao longo de mais de quarenta anos, afirmando 

que não será esse o discurso que vão utilizar para sempre, mas quando chegaram há um ano e pouco, 

este terá que ser o discurso que vão continuar a utilizar pois têm 15 ou 16 meses de governação 

contra uma governação, com toda a legitimidade, que não era do Partido Social Democrata. Referiu 

que têm assumindo que estão a fazer o seu trabalho, o seu percurso, mas que precisam de alguma 

paciência porque não vão, de forma nenhuma, em um ano e pouco, dois, três ou quatro anos, 

resolver todos os problemas que existem no Concelho de Reguengos de Monsaraz, no entanto, ainda 

assim, convidou a Senhora Deputada Sandra Isabel Lopes da Silva a fazer uma reflexão sobre todos 

aqueles que já estão resolvidos ou em fase de quase solução e não se concentrarem apenas naqueles 

que ainda não estão resolvidos por incapacidade, até de alguma forma, financeira. Mais disse, que 

precisam de bolsas de estacionamento mais próximas do centro da cidade, sendo que todos os 

presentes e todos os que escutam esta sessão sabem disto, pois é óbvio e não é preciso ser governante, 

nem Deputado, nem Vereador, nem Presidente de Câmara, para perceber que precisamos de bolsas 

de estacionamento e o mais próximo do centro da cidade possível, mas isso, como é evidente, obriga 

a algum investimento financeiro da parte do Município, sendo que todos sabem, sobejamente, qual 

é a condição financeira do Município de Reguengos de Monsaraz. Referiu, ainda, entender a 

pergunta, considerando-a extremamente pertinente, até porque todos sofrem do mesmo mal, mas, 

tal como têm assumido para toda a comunidade, não se irão resolver de um dia para o outro todos 

os problemas, garantido estar muito atenta e com toda a certeza a trabalhar muito afincadamente 

para que isso aconteça com a celeridade possível, porque é para isso que o executivo está a trabalhar, 

para melhorar as condições de vida dos reguenguenses. --------------------------------------------------------

----- Usou, novamente, a palavra a Senhora Deputada Sandra Isabel Lopes da Silva para referir ter 

tido o cuidado de dizer que era um problema antigo, difícil, e que não se espera resolver facilmente. 

Referiu ainda, ter a perceção que não é um problema somente seu, mas muito pelo contrário, houve 

muitas iniciativas e algumas do Partido Social Democrata enquanto oposição, em que todos em 

conjunto debateram esse assunto e era uma preocupação da bancada do Partido Social Democrata e 

continua a sê-lo. De seguida, referiu reconhecer a coerência e, portanto, não está a dizer que a 

Senhora Presidente da Câmara Municipal não está preocupada, mas é simplesmente porque conhece 
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bem o problema e porque as pessoas vêm ter consigo e colocam-lhe o problema. De seguida, referiu 

que na sessão da Assembleia Municipal do passado mês de dezembro perguntou se havia medidas 

concertadas tendo em conta a entrada em vigor do estacionamento pago, sendo que na altura ficou 

sem nada muito concreto e o que mudou foi o facto de haver pessoas que têm frente à sua porta o 

estacionamento pago e que depois têm um lugar vago e não o deixam porque é cobrado e é nesse 

sentido que fala sobre o que mudou e as preocupações que as pessoas lhe colocam. Referiu, ainda, 

ser bom colocar aqui estas questões para que as pessoas percebam que a Assembleia Municipal 

também está atenta e coloca a questão em nome dos munícipes, afirmando que muitas vezes lhes 

diz que poderão e deverão intervir e estar presentes nas sessões da Assembleia e nas reuniões da 

Câmara Municipal para colocarem questões ou irem ao atendimento. De seguida, referiu que todos 

concordam que este não é um problema fácil de resolver, afirmando que todos sabemos das 

condições financeiras do Município de Reguengos de Monsaraz. --------------------------------------------

----- Usou, de seguida, a palavra o Senhor Deputado José Luís Janeiro de Oliveira para referir 

corroborar da opinião da Senhora Deputada Sandra Isabel Lopes da Silva uma vez que também já 

lhe aconteceu ser abordado por algumas pessoas, parecendo-lhe que a problemática é o 

estacionamento pago que está a criar uma zona de pressão adjacente ao centro da Cidade. Mais disse, 

querer deixar a informação de que o Partido Socialista terá feito uma proposta de cartão de residente 

para terem estacionamento gratuito, pensando que poderá ser considerado o princípio de uma 

solução. -----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

----- Usou a palavra o Senhor Deputado Nuno Miguel dos Santos Lavaredas para referir que com o 

estacionamento pago acabou por ficar resolvido um problema, afirmando que ele próprio reside fora 

do centro da cidade mas que quase todos os dias tem a necessidade de se deslocar ao centro da 

Cidade, ou aos serviços municipais, aos bancos ou ao comércio local, e hoje em dia, felizmente, tem 

sempre estacionamento e isso não acontecia no passado, ou seja, para resolver um problema muitas 

vezes criasse outro, mas realmente este problema de estacionamento para quem não vive no centro 

ficou resolvido. Mais disse, que o problema de estacionamento dentro da cidade tem o seu lado 

crítico, que tem de ser visto e pensado de outra forma, que é o facto de se querer ou não carros dentro 

da cidade e está relacionado com o futuro dos transportes públicos, se o Estado Central acha que 

vale a pena o interior do país ter transportes públicos, o que se espera saber se teremos ou não num 
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futuro próximo, e aí esse problema poder ficar resolvido de alguma forma ao nível do 

estacionamento, mas realmente é um problema urbanístico de todas as cidades, porque no seu centro 

não houve um planeamento para estacionamento de carros, mas sim um planeamento para 

circulação de pessoas, de veículos e de carros de burro no passado e não houve para estacionamento, 

sendo um problema que ficou patente e que será relacionado com bolsas de estacionamento, mas 

que terá de ser, conforme disse a Senhora Presidente da Câmara Municipal, o Município a adquirir 

espaços centralizados para fazer essas mesmas bolsas de estacionamento, com os custos inerentes 

que isso trará para o Município de Reguengos de Monsaraz. --------------------------------------------------

----- Usou, de seguida, a palavra a Senhora Presidente da Assembleia Municipal para questionar 

como é que as pessoas poderão fazer chegar os seus pareceres e opiniões durante o período de 

consulta pública, tendo a Senhora Presidente da Câmara Municipal respondido que poderão enviar 

as sugestões, comentários ou reclamações por e-mail. Usou, de seguida, a palavra o Senhor Vice-

Presidente da Câmara Municipal de Reguengos de Monsaraz, Francisco José Cardoso Grilo, para 

acrescentar que os contributos poderão ser enviados para o email geral do Município de Reguengos 

de Monsaraz que, após os 30 dias, serão divulgados e estudados. O Senhor Vice-Presidente da 

Câmara Municipal, Francisco José Cardoso Grilo, disse ainda que, após ouvir as declarações dos 

Senhores Deputados Sandra Silva e José Luís Janeiro Merca, gostaria de esclarecer algumas 

situações. Em relação ao estacionamento pago, e desde o dia 9 de janeiro de 2023 que o mesmo 

acontece, se há uma evidência que todos têm e quem está na Praça da Liberdade pode observar, é a 

diferença e a facilidade com que os reguenguenses e os turistas estacionam e têm acesso aos serviços 

onde pretendem deslocar-se, nomeadamente à restauração, aos alojamentos locais e, 

principalmente, ao comércio local e isso só acontece porque existem lugares de estacionamento 

disponíveis, não só no estacionamento pago como também no estacionamento não pago em que 

passou a haver lugares, pelo que pensa que os reguenguenses tomaram consciência e muitos deixam 

o carro em casa e passaram a deslocar-se a pé ou por outros meios, mas de certa forma deixaram de 

utilizar o automóvel para ir até ao centro da cidade e isso gerou, e tem gerado, lugares livres de 

estacionamento. Mais disse, que criaram na Rua Conde de Monsaraz mais 10 lugares de 

estacionamento, não sendo esta a solução mas é uma ajuda. Em relação aos moradores, o Senhor 

Vice-Presidente da Câmara Municipal disse que até à presente data apenas têm duas reclamações 

ATA N.º 1 — 24 de fevereiro de 2023 Página 39 de 54 



 

    

  

             

 

            

              

              

            

               

           

              

     

         

             

           

            

        

                 

           

            

      

            

        

        

             

          

           

           

       

        

             

         

               

MUNICÍPIO DE REGUENGOS DE MONSARAZ 

Assembleia Municipal 

de dois residentes, agradecendo aos senhores deputados que tenham conhecimento de mais que o 

informem para poder tratar ou tentar resolver. Disse ainda, que existe ainda uma outra reclamação 

que não está ainda resolvida, mas o Município está em conversações com o munícipe residente no 

sentido de tentarem encontrar uma solução que vá de encontro às necessidades do mesmo, não 

sendo fácil, mas estão a tentar resolver. Referiu, de seguida, que para ser um problema terá que ter 

uma dimensão, mesmo que exista um só munícipe queixoso não deixa de ser um problema, mas 

com a dimensão e o que lhe parece é que se está a ter uma conversa e a colocar um problema com 

uma dimensão que na verdade neste momento não existe. Referiu, ainda que o Município tem uma 

sugestão, uma reclamação, um contributo de dois residentes no centro da cidade de Reguengos de 

Monsaraz. Mais disse que, e uma vez que tem alguma sensibilidade sobre o tema, neste momento o 

Município de Reguengos de Monsaraz está a fazer um levantamento rigoroso sobre a quantidade 

de munícipes que habitam no centro da cidade e aí irão ver efetivamente quantos são, porque 

quando dão estacionamentos a um residente da zona terão que ter a capacidade para dar a todos 

não podendo apenas dar a alguns ou dar somente aos que reclamam, sendo que dão a todos ou não 

dão a nenhum, porque aqui poderiam voltar a ter um problema, pois se dessem autorização a todos 

os residentes ficariam, de novo, sem estacionamentos, daí o levantamento rigoroso sobre a 

efetividade da quantidade de munícipes que habitam e que residem e que necessitam do 

estacionamento. Após esse levantamento, que será terminado antes da consulta pública, estarão em 

condições de afirmar, com todo o rigor, se efetivamente existe um problema ou se existe uma 

situação pontual que se poderá resolver de outra forma. -------------------------------------------------------

----- Usou a palavra a Senhora Deputada Sandra Isabel Lopes da Silva, começando por agradecer a 

informação sobre a questão do levantamento, pois parece-lhe muito importante, pois precisam saber 

números para tomar decisões, pelo que saudou o Executivo Municipal pela iniciativa. Mais disse 

querer deixar claro, pois pensa que não foi bem entendida, que não está a acentuar um problema 

pois preferia que o mesmo não existisse, e também deixar claro que houve uma parte que foi 

resolvida e é muito importante, referindo que estão todos de acordo que certa parte foi resolvida o 

que tem de ser saudado, não estando a colocar em causa mas têm um outro problema que não podem 

escamotear pois o mesmo existe e ela própria tem mais queixas do que o próprio Vice-Presidente, 

pois a si não lhe chegaram apenas duas, daí ter dito que as pessoas falam mas muitas vezes não 
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concretizam e não vão aos sítios certos, garantindo que não se trata de um problema pontual, mas 

de um problema que afeta muita gente do centro da Cidade, sendo que com ela já falaram muito 

mais do que duas pessoas. Quanto aos residentes, quase ninguém tem garagem e sendo o centro da 

Cidade e a falar de uma quantidade de ruas em volta da Praça da Liberdade, e muitas das pessoas 

com o estacionamento pago à porta das suas habitações e mesmo outras que não tendo o 

estacionamento à porta e são muitas, não têm onde deixar os seus carros na zona ou mesmo perto 

de onde residem, perdendo muito tempo à procura de lugar, levando a irritações muitas vezes 

porque querem fazer a sua vida e não podem. Afirmou, ainda, trata de um problema e o 

levantamento é importante, mas não é uma questão pontual, não sendo apenas dois ou três que estão 

insatisfeitos e a tentar fazer parecer que o problema não exista ou que é mais pequeno, pois tem uma 

dimensão que infelizmente nesse aspeto a cidade de Reguengos de Monsaraz está muito na linha da 

frente, desde há muito tempo, sendo que todos sabemos, e conforme referiu a Senhora Presidente 

da Câmara Municipal, que foram feitas obras no centro da Cidade que eliminaram muitos locais de 

estacionamento e isso foi mais um contributo, entre outros, uma vez que cada vez há mais carros e 

logo origina menos lugares sem serem pagos, o que se torna muito difícil sobretudo para quem vive 

no centro da Cidade e não tem garagem, sendo que tem de colocar o carro em algum lugar, não 

podendo deixar o mesmo em parque longe ou a pagar todos os dias, semanas e anos, afirmando que 

se trata de um problema que tem muita gente envolvida, mas que tudo isto poderão até falar fora 

do horário desta sessão da Assembleia Municipal, disponibilizando-se para marcação de uma 

reunião com o Senhor Vice-Presidente da Câmara Municipal, ao que este respondeu ter todo o gosto 

em recebê-la e falarem sobre o tema e para verem, em concreto, o número de munícipes queixoso 

porque afirmou, uma vez mais, que tem apenas conhecimento de duas situações. ----------------------

----- Usou a palavra o Senhor Deputado José Luís Janeiro de Oliveira Merca para dar a informação 

de que a proposta que o Partido Socialista efetuou não era global para todos os moradores, mas 

somente para aqueles que residem nas zonas que atualmente são de estacionamento pago uma vez 

que um residente que viva numa destas zonas e não tenha uma garagem privada, terá que estacionar 

longe de casa quando muitas vezes tem esses lugares em frente às suas habitações. Afirmou, de 

novo, que a proposta do Partido Socialista se destina apenas para os residentes nestas três zonas 

pagas de estacionamento, circundantes à Praça da Liberdade, em Reguengos de Monsaraz. ---------
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----- A Senhora Presidente da Câmara Municipal referiu que o levantamento que está a ser efetuado 

também inclui essas três zonas de estacionamento pago circundantes à Praça da Liberdade e o que 

o Senhor Vice-Presidente da Câmara Municipal disse é que se chegarem à conclusão de que os 

residentes naquelas zonas são mais do que os lugares de estacionamento ficam com dois problemas, 

um deles que é ficarem mais descontentes do que contentes e o outro problema de quem vier de fora 

para estacionar não tenha mesmo lugar nenhum para estacionar sendo necessário equacionar 

quando se fazem as propostas pois as mesmas devem ser feitas com responsabilidade. ---------------

----- Usou a palavra o Senhor Deputado Eduardo Manuel Cardoso da Silva para questionar até 

quando é a consulta pública do Regulamento Municipal de Estacionamento de Duração Limitada e 

se existe Edital publicado. -----------------------------------------------------------------------------------------------

----- O Senhor Vice-Presidente da Câmara Municipal referiu não ter presente a data final para a 

consulta pública, afirmando ter sido publicado o Edital, mas que também não tem presente a data, 

informando, de seguida, que responderá a estas questões à posteriori. -------------------------------------

----- A Senhora Presidente da Câmara Municipal sugeriu ao Senhor Deputado Eduardo Silva que 

procedesse à consulta do site do Município de Reguengos de Monsaraz porque o Edital encontra-se 

publicado no mesmo e poderão, ainda, dar essa informação no decorrer da presente sessão da 

Assembleia Municipal. ---------------------------------------------------------------------------------------------------

----- Usou a palavra o Senhor Presidente da Junta de Freguesia de Monsaraz, Nuno Isidro de 

Ambrósio Pinto, para questionar onde se encontra publicado o Edital da Consulta Pública do 

Regulamento Municipal de Estacionamento de Duração Limitada no site pois não o consegue 

encontrar. --------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

----- A Senhora Presidente da Assembleia Municipal respondeu não saber, mas se a Senhora 

Presidente da Câmara Municipal disse que estava publicado certamente estará. -------------------------

----- Usou, de seguida, a palavra a Senhora Presidente da Câmara Municipal para referir não ter 

conhecimento do separador exato onde o Edital se encontra publicado, confiando, no entanto, estar 

publicado uma vez que já assinou o mesmo há algum tempo. -------------------------------------------------

----- Usou a palavra o Senhor Deputado José Luís Janeiro de Oliveira Merca para referir que a 

proposta que o Partido Socialista elaborou é, obviamente, uma proposta responsável, mas também 

é óbvio que não lhes cabe depois averiguar e ir contar, referindo não precisar de ter um 
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conhecimento muito profundo, pois pensa que não haverá assim tantos residentes e poderá ser 

efetivamente uma solução ou pelo menos um princípio de solução que será muito mais fácil, até do 

ponto de vista financeiro, do que encontrar as tais bolsas de estacionamento se bem que, se houver 

alguma criatividade talvez as consigam encontrar. ---------------------------------------------------------------

----- A Senhora Presidente da Câmara Municipal, referiu, de seguida, que quando o Senhor 

Deputado José Luís Janeiro de Oliveira Merca refere que há poucos residentes, significa que os 

estacionamentos em causa são para todos os reguenguenses e não só para os residentes, sendo o que 

tentaram explicar, sendo que é preciso perceber quantos residentes existem para aqueles lugares 

onde o estacionamento é pago porque pode, efetivamente, acontecer e provavelmente o Senhor 

Deputado também não tem esses números, haver mais residentes do que lugares de estacionamento 

e aí, conforme já referiu, ficam os reguenguenses todos privados de estacionar nesses lugares, pelo 

que, é necessário encontrar um equilíbrio e é isto que procuram e com certeza o encontrarão. -------

----- A Assembleia Municipal tomou conhecimento. -------------------------------------------------------------

Autorização Prévia no âmbito da Lei dos Compromissos e Pagamentos em Atraso – Informação 

de compromissos plurianuais assumidos 

----- A Senhora Presidente da Mesa da Assembleia Municipal, Maria de Fátima dos Santos Rosado 

Marques, fez presente uma certidão da deliberação da Câmara Municipal tomada na reunião 

ordinária realizada no dia 15 de fevereiro de 2023, referente à autorização prévia no âmbito da Lei 

dos Compromissos e Pagamentos em Atraso – Informação de compromissos plurianuais assumidos, 

cujo teor ora se transcreve: ----------------------------------------------------------------------------------------------

“C E R T I D Ã O 

----- Nelson Fernando Nunes Galvão, Chefe da Divisão de Administração Geral, na qualidade de Secretário desta 

Câmara Municipal de Reguengos de Monsaraz, nos termos do Despacho n.º 3-A/GP/2021, datado de 20 de outubro de 

2021, exarado pela Senhora Presidente da Câmara Municipal, Marta Sofia da Silva Chilrito Prates: -------------------

----- CERTIFICA que na reunião do órgão executivo realizada no dia 15 de fevereiro de 2023, em que se encontravam 

presentes a Senhora Presidente da Câmara Municipal, Marta Sofia da Silva Chilrito Prates, e os Senhores Vereadores 

Esmeralda Maria Rosado Fama Lucena, Anabela Capucho Caeiro e António Manuel Boto Fialho, foi aprovada em 

minuta, a Informação n.º 1/VP/2023, firmada em 10 de Fevereiro de 2023, pelo Senhor Vice-Presidente da Câmara 

Municipal, Francisco José Cardoso Grilo, com o teor que ora se transcreve: ------------------------------------------------

“INFORMAÇÃO N.º 1/VP/2022 

AUTORIZAÇÃO PRÉVIA DE ASSUNÇÃO DE COMPROMISSOS PLURIANUAIS 
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MUNICÍPIO DE REGUENGOS DE MONSARAZ 

Assembleia Municipal 

Considerando que: 

§ As regras aplicáveis à assunção de compromissos e aos pagamentos em atraso encontram-se plasmadas e aprovadas 

pela Lei n.º 8/2012, de 21 de fevereiro, na atual redação dada pela Lei n.º 22/2015, de 17 de março; 

§ A assunção de compromissos plurianuais, independentemente da sua forma jurídica, incluindo novos projetos de 

investimento ou a sua reprogramação, contratos de locação, acordos de cooperação técnica e financeira com os 

municípios e parcerias público-privadas está sujeita a autorização prévia da Assembleia Municipal, quando envolvam 

entidades da administração local, conforme disposto na alínea c) do n.º 1 do artigo 6.º do citado preceito legal; 

§ Foi aprovada pela Assembleia Municipal, em 29 de dezembro de 2021, uma autorização prévia genérica favorável à 

assunção de compromissos plurianuais nos casos que resultem de projetos, ações ou de outra natureza constantes das 

Grandes Opções do Plano e que os seus encargos não excedam o limite de € 99.759,58 (noventa e nove mil, setecentos 

e cinquenta e nove euros e cinquenta e oito cêntimos) em cada um dos anos económic os seguintes ao da sua contração 

e o prazo de execução de três anos, com base no estipulado na alínea do n.º 1 do artigo 22.º do Decreto-Lei n.º 197/99, 

de 8 de junho. 

Termos em que somos a informar ao Executivo Municipal: 

§ As despesas que deram lugar a encargo orçamental em mais de um ano económico são as seguintes: 

- Procedimento n.º 35-CPV-ACP-2022 – Aquisição de serviços para sistemas de impressão e cópia, por um período de 

36 meses, com o valor de €71.806,32 (setenta e um mil oitocentos e seis euros e trinta e dois cêntimos) acrescidos de 

IVA à taxa legal em vigor; 

- Procedimento n.º 45-CPV-ACP-2022 – Aquisição e distribuição de leite escolar para o ano letivo 2022/2023 – por 

lotes, com o valor de €18.055,70 (dezoito mil cinquenta e cinco euros e setenta cêntimos), acrescidos de IVA â taxa legal 

em vigor; 

- Procedimento n.º 46-CPV-ACP-2022 - Aquisição de serviços de transporte de alunos MSAI cadeirantes do Concelho 

de Mourão, até final do ano letivo 2022/2023, com o valor de €24.360,00 (vinte e quatro mil e trezentos e sessenta 

euros), isento de IVA; 

- Procedimento n.º 32-CPV-ACP-2022 – Aquisição de serviços para ensino do Inglês nos Jardins de Infância do 

Concelho, para o ano letivo 2022/2023, como valor de €6.138,00 (seis mil cento e trinta e oito euros), isento de IVA;” 

----- O Executivo Municipal tomou conhecimento.” --------------------------------------------------------------------------

----- De seguida, a Senhora Presidente da Mesa da Assembleia Municipal, Maria de Fátima dos 

Santos Rosado Marques, concedeu a palavra à Senhora Presidente da Câmara Municipal, Marta 

Sofia da Silva Chilrito Prates, para proceder a uma breve explicação sobre o presente ponto da ordem 

de trabalhos. -----------------------------------------------------------------------------------------------------------------

----- Usou a palavra, de imediato, a Senhora Presidente da Câmara Municipal, Marta Sofia da Silva 

Chilrito Prates, para referir tratarem-se de despesas que deram lugar a encargos orçamentais em 
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MUNICÍPIO DE REGUENGOS DE MONSARAZ 

Assembleia Municipal 

mais de um ano económico: i) Procedimento n.º 35-CPV-ACP-2022 – Aquisição de serviços para 

sistemas de impressão e cópia, por um período de 36 meses, no valor de € 71.806,32 (setenta e um 

mil oitocentos e seis euros e trinta e dois cêntimos) acrescidos de IVA à taxa legal em vigor; ii) 

Procedimento n.º 45-CPV-ACP-2022 – Aquisição e distribuição de leite escolar para o ano letivo 

2022/2023 – por lotes, com o valor de € 18.055,70 (dezoito mil cinquenta e cinco euros e setenta 

cêntimos), acrescidos de IVA à taxa legal em vigor; iii) Procedimento n.º 46-CPV-ACP-2022 

Aquisição de serviços de transporte de alunos MSAI – Medidas de Suporte à Aprendizagem e 

Inclusão, cadeirantes do concelho de Mourão, atè final do ano letivo 2022/2023, no valor de € 

24.360,00 (vinte e quatro mil e trezentos e sessenta euros), isento de IVA; iv) Procedimento n.º 32

CPV-ACP-2022 – Aquisição de serviços para ensino do Inglês nos Jardins de Infância do Concelho, 

para o ano letivo 2022/2023, como valor de € 6.138,00 (seis mil cento e trinta e oito euros), isento de 

IVA. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

----- A Assembleia Municipal tomou conhecimento. -------------------------------------------------------------

Revisão n.º 1 ao Plano Plurianual de Investimentos 2023-2027 e Orçamento para 2023 

----- A Senhora Presidente da Mesa da Assembleia Municipal, Maria de Fátima dos Santos Rosado 

Marques, fez presente uma certidão da deliberação da Câmara Municipal tomada na reunião 

ordinária realizada no dia 15 de fevereiro de 2023, referente à revisão n.º 1 ao Plano Plurianual de 

Investimentos 2023-2027 e Orçamento para 2023, cujo teor ora se transcreve: -----------------------------

“C E R T I D Ã O 

----- Nelson Fernando Nunes Galvão, Chefe da Divisão de Administração Geral, na qualidade de Secretário desta 

Câmara Municipal de Reguengos de Monsaraz, nos termos do Despacho n.º 3-A/GP/2021, datado de 20 de outubro de 

2021, exarado pela Senhora Presidente da Câmara Municipal, Marta Sofia da Silva Chilrito Prates: ----------

----- CERTIFICA que na reunião do órgão executivo realizada no dia 15 de fevereiro de 2023, em que se encontravam 

presentes a Senhora Presidente da Câmara Municipal, Marta Sofia da Silva Chilrito Prates, e os Senhores Vereadores 

Esmeralda Maria Rosado Fama Lucena, Anabela Capucho Caeiro e António Manuel Boto Fialho, foi aprovada em 

minuta, a Proposta n.º 12/VP/2023, firmada em 10 de Fevereiro de 2023, pelo Senhor Vice-Presidente da Câmara 

Municipal, Francisco José Cardoso Grilo, com o teor que ora se transcreve: ------------------------------------------------

“PROPOSTA N.º 12/VP/2023 

REVISÃO N.º 1 AO PLANO PLURIANUAL DE INVESTIMENTOS 2023-2027 E ORÇAMENTO 2023 
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MUNICÍPIO DE REGUENGOS DE MONSARAZ 

Assembleia Municipal 

Em ordem ao preceituado na alínea c) do n.º 1 do artigo 33.º em conjugação com o disposto na alínea a) do n.º 1 do 

artigo 25.º, ambos do Regime Jurídico das Autarquias Locais, aprovado pela Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, foi 

elaborada a Revisão N.º 1 ao Plano Plurianual de Investimentos 2023-2027 e ao Orçamento de 2023, que se anexa e 

se dá por integralmente reproduzida. 

Termos em que somos a propor ao executivo municipal: 

a) A aprovação da Revisão n.º 1 ao Plano Plurianual de Investimentos 2023-2027 e Orçamento de 2023; 

b) Submeter o aludido documento à apreciação e aprovação da Assembleia Municipal, em harmonia ao disposto na 

alínea a) do n.º 1 do artigo 25.º da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro; e 

c) Determinar à Divisão de Gestão Financeira a adoção dos legais procedimentos e atos administrativos e materiais 

indispensáveis à execução da deliberação camarária que recair sobre a presente proposta.” 

----- Apreciado e discutido circunstanciadamente o assunto, o Executivo Municipal deliberou, por unanimidade: -----

----- a) Acolher o teor da sobredita Proposta n.º 12/VP/2023; ----------------------------------------------------------------

----- b) Aprovar a Revisão n.º 1 ao Plano Plurianual de Investimentos 2023-2027 e Orçamento de 2023; --------------

----- c) Submeter o aludido documento à apreciação e aprovação da Assembleia Municipal, em harmonia ao disposto 

na alínea a) do n.º 1 do artigo 25.º da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro; --------------------------------------------------

----- d) Determinar à Divisão de Gestão Financeira a adoção dos legais procedimentos e atos administrativos e materiais 

indispensáveis â execução da presente deliberação.” --------------------------------------------------------------------------

----- De seguida, a Senhora Presidente da Mesa da Assembleia Municipal, Maria de Fátima dos 

Santos Rosado Marques, concedeu a palavra à Senhora Presidente da Câmara Municipal, Marta 

Sofia da Silva Chilrito Prates, para proceder a uma breve explicação sobre o presente ponto da ordem 

de trabalhos. -----------------------------------------------------------------------------------------------------------------

----- Usou a palavra, de imediato, a Senhora Presidente da Câmara Municipal, Marta Sofia da Silva 

Chilrito Prates, para referir, em traços gerais, ser normal que a 4.ª renda trimestral da E-Redes entre 

até dia 31 de dezembro do ano civil a que diz respeito, pelo que, pela primeira vez, isso não 

aconteceu em muitos anos, logo não puderam inscrever em sede de orçamento esta renda no valor 

de € 146.400,00 (cento e quarenta e seis mil e quatrocentos euros), pelo que esta revisão deve-se 

essencialmente à inscrição deste valor. Mais disse, que aproveitaram esta revisão para inscreverem 

no reforço da receita o valor de € 87.600,00 (oitenta e sete mil e seiscentos euros) do Projeto 

Reguengos Mais Digital para a modernização e digitalização do serviço de urbanismo e, também, 

do Projeto Erasmus+, que não estavam inscritos, no valor de € 22.800,00 (vinte e dois mil e oitocentos 

euros), os Projetos BE Young e H2O, o que perfaz na receita o reforço de € 256.800,00 (duzentos e 

cinquenta e seis mil e oitocentos euros). -----------------------------------------------------------------------------
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MUNICÍPIO DE REGUENGOS DE MONSARAZ 

Assembleia Municipal 

----- A Senhora Presidente da Câmara Municipal disse, ainda, ter sido reforçado ao nível da despesa 

o Projeto Reguengos Mais Digital, mais precisamente o software; Ferramentas e Utensílios, 

designadamente andaimes e, também, materiais de carpintaria. Referiu, ainda, como já se deixou 

patente nas reuniões da Câmara Municipal, e perante os reguenguenses, a necessidade enorme de 

adquirir material, sendo incluído na despesa, o primeiro referente âs “Ferramentas e Utensílios” no 

valor de € 15.500,00 (quinze mil e quinhentos euros) e os “Materiais para carpintaria” no valor de € 

20.000,00 (vinte mil euros). Mais disse, que também houve um acerto em relação à eletricidade das 

instalações e da iluminação pública e, depois, mais algumas aquisições de serviços e, obviamente, 

debitado do lado do reforço da despesa os projetos já referidos, Eramus+ H2O e BE Young. 

Relativamente à questão das diminuições da despesa, referiu que foram feitas algumas alterações, 

para que no fim, como se sabe, haver este equilíbrio orçamental de € 256.000,00 (duzentos e 

cinquenta e seis mil euros) de reforço da receita e tambèm de € 256.800,00 (duzentos e cinquenta e 

seis mil e oitocentos euros) no lado da despesa. -------------------------------------------------------------------

----- Mais disse querer deixar claro aos Senhores Deputados municipais que esta revisão ao 

orçamento tem um peso apenas de 1%, não tendo propriamente a ver com alguma questão de falha 

de orçamento ou de algum orçamento que tenha sido mal elaborado e isso não aconteceu, tendo 

apenas este peso e deve-se fundamentalmente à inscrição de dois projetos do anterior executivo 

municipal, os quais não estavam inscritos e a entrada desta 4.ª renda trimestral da E-Redes já em 

janeiro do ano de 2023 o que obrigou a inscrever mais tarde, e não na altura da elaboração, apreciação 

e discussão do orçamento para 2022, pelo que esta quantia nunca poderia ter estado inscrita uma 

vez que só entrou em 2023, no entanto diz respeito ao ano de 2022. -----------------------------------------

----- Ponderado e apreciado este assunto, a Assembleia Municipal deliberou, por unanimidade, 

aprovar, em harmonia ao disposto na alínea a) do n.º 1 do artigo 25.º da Lei n.º 75/2013, de 12 de 

setembro, a Revisão n.º 1 ao Plano Plurianual de Investimentos 2023-2027 e ao Orçamento de 2023. 

Transferência de competências para os órgãos municipais no domínio da Ação Social – ano de 

2023 

----- A Senhora Presidente da Mesa da Assembleia Municipal, Maria de Fátima dos Santos Rosado 

Marques, fez presente uma certidão da deliberação da Câmara Municipal tomada na reunião 
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MUNICÍPIO DE REGUENGOS DE MONSARAZ 

Assembleia Municipal 

ordinária realizada no dia 1 de fevereiro de 2023, referente à transferência de competências para os 

órgãos municipais no domínio da Ação Social – ano de 2023, cujo teor ora se transcreve: -------------

“C E R T I D Ã O 

----- Nelson Fernando Nunes Galvão, Chefe da Divisão de Administração Geral, na qualidade de Secretário desta 

Câmara Municipal de Reguengos de Monsaraz, nos termos do Despacho n.º 3-A/GP/2021, datado de 20 de outubro de 

2021, exarado pela Senhora Presidente da Câmara Municipal, Marta Sofia da Silva Chilrito Prates: -------------------

----- CERTIFICA que na reunião do órgão executivo realizada no dia 1 de fevereiro de 2023, em que se encontravam 

presentes a Senhora Presidente da Câmara Municipal, Marta Sofia da Silva Chilrito Prates, o Senhor Vice-Presidente, 

Francisco José Cardoso Grilo, e os Senhores Vereadores Esmeralda Maria Rosado Fama Lucena, Anabela Capucho 

Caeiro e António Manuel Boto Fialho, foi aprovada em minuta, a Proposta n.º 10/VAF/2023, firmada em 26 de janeiro 

de 2023, pelo Senhor Vereador da Câmara Municipal, António Manuel Boto Fialho, com o teor que ora se transcreve: 

“PROPOSTA Nº. 10/VAF/2023
	

Transferência de competências para os órgãos municipais no domínio da Ação Social – ano de 2023
 

Considerando: 

 Que a Lei n.º 50/2018, de 16 de agosto, estabeleceu o quadro de transferência de competências para as autarquias 

locais e para as entidades intermunicipais, concretizando os princípios da subsidiariedade, da descentralização 

administrativa e da autonomia do poder local; 

 Que da supra referida Lei-quadro prevê-se a transferência de competências para as autarquias locais nas seguintes 

áreas setoriais: educação; ação social; saúde; proteção civil; cultura; património; habitação; áreas portuário-marítimas e 

áreas urbanas de desenvolvimento turístico e não económico não afetas à atividade portuária; praias marítimas, fluviais 

e lacustres; informação cadastral, gestão florestal e áreas protegidas; estruturas de atendimento ao cidadão; policiamento 

de proximidade; proteção e saúde animal; segurança dos alimentos; segurança contra incêndios; estacionamento público; 

modalidades afins de jogos de fortuna e azar; 

 Que o n.º 1 do artigo 4.º da Lei n.º 50/2018, de 16 de agosto, prevê que a “transferência das novas competências, a 

identificação da respetiva natureza e a forma de afetação dos respetivos recursos são concretizadas através de diplomas 

legais de âmbito setorial relativos às diversas áreas a descentralizar da administração direta e indireta do Estado, os 

quais estabelecem disposições transitórias adequadas â gestão do procedimento de transferência em causa”; 

 Que o diploma setorial no domínio da ação social foi publicado na 1.ª série do Diário da República, n.º 156, de 12 

de agosto de 2020 – Decreto – Lei n.º 55/2020, de 12 de agosto; 

 Que nos termos da redação inicial do n.º 4 do artigo 24.º do Decreto – Lei n.º 55/2020, de 12 de agosto, as 

competências previstas no âmbito da ação social consideravam-se transferidas até 31 de março de 2022; 

 Que o Decreto-Lei n.º 23/2022, de 14 de fevereiro, veio proceder à primeira alteração ao Decreto – Lei n.º 55/2020, 

de 12 de agosto, permitindo que o prazo de 31 de março de 2022 pudesse ser prorrogado até 1 de janeiro de 2023 pelos 

municípios que entendessem não reunir as condições necessárias para o exercício das competências na área da ação 

social, mediante prévia deliberação do órgão deliberativo (Assembleia Municipal) e comunicação à DGAL – Direção-
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MUNICÍPIO DE REGUENGOS DE MONSARAZ 

Assembleia Municipal 

Geral das Autarquias Locais (cfr. n.º 4 do artigo 24.º do Decreto – Lei n.º 55/2020, de 12 de agosto, na redação do 

Decreto – Lei n.º 23/2022, de 14 de fevereiro); 

 Que por deliberação tomada na sessão da Assembleia Municipal de Reguengos de Monsaraz de 25 de fevereiro de 

2022, sob proposta da Câmara Municipal aprovada na sua reunião de 16 de fevereiro de 2022, foi deliberado o não 

exercício durante o ano de 2022 das competências previstas no artigo 12.º da Lei n.º 50/2018, de 16 de agosto e no 

Decreto – Lei n.º 55/2020, de 12 de agosto; 

 Que o Decreto Lei n.º 87-B/2022, de 29 de dezembro, veio proceder à segunda alteração ao Decreto – Lei n.º 55/2020, 

de 12 de agosto, permitindo que o prazo para o exercício das competências no domínio da ação social possa ser prorrogado 

até 3 de abril de 2023 pelos municípios que entendam não reunir as condições necessárias para o exercício das referidas 

competências, mediante prévia deliberação do órgão deliberativo (Assembleia Municipal) e comunicação à DGAL – 

Direção-Geral das Autarquias Locais (cfr. n.º 5 do artigo 24.º do Decreto – Lei n.º 55/2020, de 12 de agosto, na redação 

do Decreto – Lei n.º 87-B/2022, de 29 de dezembro); 

 Que a comunicação à DGAL, prevista no considerando anterior, deverá ser efetuada até ao final do mês de fevereiro 

de 2023 (cfr. n.º 5 do artigo 24.º do Decreto – Lei n.º 55/2020, de 12 de agosto, na redação do Decreto – Lei n.º 87

B/2022, de 29 de dezembro); 

 Que a transferência de competências no domínio social deverá implicar o mínimo de transtorno nas rotinas nos 

destinatários das medidas sociais; 

 Que o Município de Reguengos de Monsaraz esteve a preparar durante o mês de janeiro do corrente ano de 2023 

um plano de comunicação para informar toda a população das alterações resultantes da presente transferência de 

competências, nomeadamente ao nível dos locais de atendimento; 

 Que uma boa comunicação é essencial para reduzir ao mínimo dúvidas, constrangimentos e transtornos de todos 

os envolvidos, em especial, dos utentes dos serviços, nesta fase inicial de exercício das novas competências pelo 

Município de Reguengos de Monsaraz; 

 Que os termos do protocolo do Serviço de Atendimento e Apoio Social (SAAS) esteve em análise pela Santa Casa 

da Misericórdia de Reguengos de Monsaraz, tendo sido assinado no dia 20 de janeiro de 2023, 

Termos em que somos a propor ao Executivo Municipal: 

a) A prorrogação do prazo para o não exercício das competências previstas no artigo 12.º da Lei n.º 50/2018, de 16 de 

agosto, e no Decreto – Lei n.º 55/2020, de 12 de agosto – Transferência de competências para os órgãos municipais no 

domínio da ação social – até ao dia 31 de janeiro de 2023; 

b) A submissão da presente proposta à Assembleia Municipal para que este órgão delibere, nos termos do n.º 5 do 

artigo 24.º do Decreto – Lei n.º 55/2020, de 12 de agosto, na redação do Decreto – Lei n.º 87-B/2022, de 29 de dezembro, 

a prorrogação do prazo para o não exercício das competências previstas no artigo 12.º da Lei n.º 50/2018, de 16 de 

agosto, e no Decreto – Lei n.º 55/2020, de 12 de agosto – Transferência de competências para os órgãos municipais no 

domínio da ação social – até ao dia 31 de janeiro de 2023; 

c) Determinar ao Serviço de Ação Social, à Divisão de Administração Geral e à Divisão de Gestão Financeira a adoção 

dos atos e procedimentos necessários ao cumprimento da deliberação camarária que recair sobre a presente proposta.” 
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MUNICÍPIO DE REGUENGOS DE MONSARAZ 

Assembleia Municipal 

----- Apreciado e discutido circunstanciadamente o assunto, o Executivo Municipal deliberou, por unanimidade: -----

----- a) Acolher o teor da sobredita Proposta n.º 10/VAF/2023; --------------------------------------------------------------

----- b) Prorrogar o prazo para o não exercício das competências previstas no artigo 12.º da Lei n.º 50/2018, de 16 de 

agosto, e no Decreto – Lei n.º 55/2020, de 12 de agosto – Transferência de competências para os órgãos municipais no 

domínio da ação social – até ao dia 31 de janeiro de 2023;---------------------------------------------------------------------

----- c) Submeter a presente proposta à Assembleia Municipal para que este órgão delibere, nos termos do n.º 5 do artigo 

24.º do Decreto – Lei n.º 55/2020, de 12 de agosto, na redação do Decreto – Lei n.º 87-B/2022, de 29 de dezembro, a 

prorrogação do prazo para o não exercício das competências previstas no artigo 12.º da Lei n.º 50/2018, de 16 de agosto, 

e no Decreto – Lei n.º 55/2020, de 12 de agosto – Transferência de competências para os órgãos municipais no domínio 

da ação social – até ao dia 31 de janeiro de 2023;-------------------------------------------------------------------------------

----- d) Determinar ao Serviço de Ação Social, à Divisão de Administração Geral e à Divisão de Gestão Financeira a 

adoção dos atos e procedimentos necessários ao cumprimento da presente deliberação.” ------------------------------------

----- De seguida, a Senhora Presidente da Mesa da Assembleia Municipal, Maria de Fátima dos 

Santos Rosado Marques, concedeu a palavra à Senhora Presidente da Câmara Municipal, Marta 

Sofia da Silva Chilrito Prates, para proceder a uma breve explicação sobre o presente ponto da ordem 

de trabalhos. -----------------------------------------------------------------------------------------------------------------

----- Usou a palavra, de imediato, a Senhora Presidente da Câmara Municipal, Marta Sofia da Silva 

Chilrito Prates, para referir que, como todos sabem, o Governo transferiu para as autarquias locais 

três áreas de competências: saúde, educação e ação social. Mais disse, que, inicialmente, esta 

transferência de competências para os órgãos municipais no domínio da ação social, na redação 

inicial do n.º 4 do artigo 24.º do Decreto–Lei n.º 55/2020, de 12 de agosto, teria que acontecer até 31 

de março de 2022, no entanto, após várias alterações que foram recebendo, sendo que a primeira 

alteração permitiu que o prazo de 31 de março de 2022 pudesse ser prorrogado até 1 de janeiro de 

2023, tendo surgido, mais tarde, uma segunda alteração ao Decreto–Lei n.º 55/2020, de 12 de agosto, 

permitindo que o prazo para o exercício das competências no domínio da ação social possa ser 

prorrogado até 3 de abril de 2023 pelos municípios, entendendo o Município de Reguengos de 

Monsaraz não assumir no dia 1 de janeiro de 2023 mas apenas no dia 1 de fevereiro de 2023, 

aproveitando-se o mês de janeiro para uma campanha junto dos interessados nestas questões, até 

porque há uma alteração ao local de atendimento, sendo que têm a certeza absoluta de que deve 

haver o mínimo de constrangimento e transtorno às pessoas que, de facto, precisam, aos utentes 

destes serviços, até porque sabem que são utentes um pouco mais vulneráveis, pelo que, entenderam 

que precisavam do mês de janeiro para terem a certeza absoluta que tudo decorria da melhor forma, 
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o que acabou por acontecer, tendo o Município de Reguengos de Monsaraz assumido as funções a 

partir do dia 1 de fevereiro de 2023. Mais referiu, que, no fundo, esta proposta o que vem é justificar 

o período compreendido entre 1 de janeiro e 1 de fevereiro de 2023, sendo que esta última data estava 

perfeitamente dentro daquilo que era o quadro legal, uma vez que este se prolongava até março de 

2023. -------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

----- Ponderado, apreciado e discutido circunstanciadamente o assunto, a Assembleia Municipal, 

deliberou, por unanimidade, nos termos do n.º 5 do artigo 24.º do Decreto–Lei n.º 55/2020, de 12 de 

agosto, na redação do Decreto–Lei n.º 87-B/2022, de 29 de dezembro, a prorrogação do prazo para 

o não exercício das competências previstas no artigo 12.º da Lei n.º 50/2018, de 16 de agosto, e no 

Decreto–Lei n.º 55/2020, de 12 de agosto – Transferência de competências para os órgãos municipais 

no domínio da ação social – até ao dia 31 de janeiro de 2023. --------------------------------------------------

Mapa Anual Global de Recrutamentos para o ano de 2023 

----- A Senhora Presidente da Mesa da Assembleia Municipal, Maria de Fátima dos Santos Rosado 

Marques, fez presente uma certidão da deliberação da Câmara Municipal tomada na reunião 

ordinária realizada no dia 15 de fevereiro de 2023, referente ao Mapa Anual Global de 

Recrutamentos para o ano de 2023, cujo teor ora se transcreve: -----------------------------------------------

“C E R T I D Ã O 

----- Nelson Fernando Nunes Galvão, Chefe da Divisão de Administração Geral, na qualidade de Secretário desta 

Câmara Municipal de Reguengos de Monsaraz, nos termos do Despacho n.º 3-A/GP/2021, datado de 20 de outubro de 

2021, exarado pela Senhora Presidente da Câmara Municipal, Marta Sofia da Silva Chilrito Prates: 

----- CERTIFICA que na reunião do órgão executivo realizada no dia 15 de fevereiro de 2023, em que se encontravam 

presentes a Senhora Presidente da Câmara Municipal, Marta Sofia da Silva Chilrito Prates, e os Senhores Vereadores 

Esmeralda Maria Rosado Fama Lucena, Anabela Capucho Caeiro e António Manuel Boto Fialho, foi aprovada em 

minuta, a Proposta n.º 11/VP/2023, firmada em 10 de Fevereiro de 2023, pelo Senhor Vice-Presidente da Câmara 

Municipal, Francisco José Cardoso Grilo, com o teor que ora se transcreve: 

“PROPOSTA N.º 11/VP/2023 

Mapa Anual Global de Recrutamentos para o ano 2023 

Considerando: 

 Que o Mapa de Pessoal do Município de Reguengos de Monsaraz para o ano de 2023 foi aprovado em sessão ordinária 

da Assembleia Municipal de Reguengos de Monsaraz realizada em 28 de dezembro de 2022, sob proposta da Câmara 

Municipal aprovada na sua reunião de 30 de novembro de 2022; 
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 Que nos termos do artigo 29.º do Anexo à Lei n.º 35/2014, de 20 de junho, doravante designada por LTFP, o Mapa 

de Pessoal é um instrumento de gestão de elaboração anual do qual constam a indicação dos postos de trabalho que a 

autarquia necessita para o desenvolvimento das suas atividades, permanentes e temporárias, e onde constam, 

igualmente, os postos de trabalho ocupados e aqueles para os quais se pretende promover o recrutamento de 

trabalhadores; 

 Que a alteração introduzida pela Lei n.º 25/2017, de 30 de maio, ao artigo 30.º da LTFP veio estatuir que o 

recrutamento de trabalhadores com vínculo de emprego público a termo ou sem vínculo de emprego público, mediante 

procedimento concursal a que possam concorrer os trabalhadores com e sem vínculo de emprego público, apenas poderá 

ocorrer dentro dos limites previstos no Mapa Anual Global de Recrutamentos; 

 Que nos termos do n.º 6 do artigo 30.º da LTFP o Mapa Anual Global de Recrutamentos deverá ser aprovado durante 

o primeiro trimestre do respetivo ano orçamental, contendo os postos de trabalho discriminados por: departamento 

governamental; órgão ou serviço; carreira e categoria; modalidade de vinculação; tempo indeterminado ou a termo; 

 Que se optou por consagrar, também, no Mapa Anual Global de Recrutamentos as situações de procedimentos 

concursais restritos a trabalhadores titulares de vínculo de emprego público por tempo indeterminado e as situações de 

mobilidade que possam constituir-se ou consolidar-se no ano a que o Mapa se reporta (2023); 

 Que o recrutamento de trabalhadores necessários à ocupação de postos de trabalho previstos e não ocupados no Mapa 

de Pessoal aprovado deverá respeitar o montante máximo aprovado órgão executivo para este tipo de encargos (que para 

o ano de 2023 foi fixado em 90.000€ na reunião da Cãmara Municipal de 1 de fevereiro de 2023), 

Nestes termos, propõe-se ao Executivo Municipal: 

a) A aprovação, nos termos do n.º 6 do artigo 30.º do Anexo à Lei n.º 35/2014, de 20 de junho, do Mapa Anual Global 

de Recrutamentos do Município de Reguengos de Monsaraz para o ano de 2023, o qual se anexa à presente proposta e 

aqui se dá por integralmente reproduzido para todos os efeitos legais; 

b) A submissão à Assembleia Municipal de Reguengos de Monsaraz do Mapa Anual de Recrutamentos do Município 

de Reguengos de Monsaraz para o ano de 2023 para aprovação; 

c) Determinar à Divisão de Administração Geral a adoção dos atos necessários ao cumprimento da deliberação que 

recair sobre a presente proposta.” 

----- Apreciado e discutido circunstanciadamente o assunto, o Executivo Municipal deliberou, por unanimidade: -----

----- a) Acolher o teor da sobredita Proposta n.º 11/VP/2023; 

----- b) Aprovar, nos termos do n.º 6 do artigo 30.º do Anexo à Lei n.º 35/2014, de 20 de junho, o Mapa Anual Global 

de Recrutamentos do Município de Reguengos de Monsaraz para o ano de 2023, o qual se anexa à presente proposta e 

aqui se dá por integralmente reproduzido para todos os efeitos legais; 

----- c) Submeter à Assembleia Municipal de Reguengos de Monsaraz o Mapa Anual de Recrutamentos do Município 

de Reguengos de Monsaraz para o ano de 2023 para aprovação; 

----- d) Determinar à Divisão de Administração Geral a adoção dos legais procedimentos e atos administrativos e 

materiais inerentes â cabal e integral execução da presente deliberação.” ------------------------------------------------------

----- De seguida, a Senhora Presidente da Mesa da Assembleia Municipal, Maria de Fátima dos 
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Santos Rosado Marques, concedeu a palavra à Senhora Presidente da Câmara Municipal, Marta 

Sofia Chilrito da Silva Prates, para proceder a uma melhor explicação sobre o presente ponto da 

ordem de trabalhos. -------------------------------------------------------------------------------------------------------

----- A Senhora Presidente da Câmara Municipal, Marta Sofia Chilrito da Silva Prates, referiu que o 

Mapa de Pessoal do Município de Reguengos de Monsaraz para o ano de 2023 foi aprovado em 

sessão ordinária da Assembleia Municipal de Reguengos de Monsaraz realizada em 28 de dezembro 

de 2022, sob proposta da Câmara Municipal aprovada na sua reunião de 30 de novembro de 2022 e, 

nos termos do n.º 6 do artigo 30.º do Anexo à Lei n.º 35/2014, de 20 de junho, o Mapa Anual Global 

de Recrutamentos do Município de Reguengos de Monsaraz para o ano de 2023 deverá ser aprovado 

durante no primeiro trimestre do respetivo ano orçamental, pelo que estamos a fazê-lo agora, 

contendo os postos de trabalho discriminados por departamento governamental, órgão ou serviço, 

carreira e categoria, modalidade, vinculação, tempo indeterminado ou a termo. -------------------------

----- Mais disse a Senhora Presidente da Câmara Municipal, que esta proposta foi apresentada no dia 

15 de fevereiro de 2023 no órgão executivo e foi aprovada por unanimidade. -----------------------------

----- Ponderado, apreciado e discutido o assunto, a Assembleia Municipal deliberou, por 

unanimidade, aprovar o Mapa Anual de Recrutamentos do Município de Reguengos de Monsaraz 

para o ano de 2023. --------------------------------------------------------------------------------------------------------

PERÍODO DE INTERVENÇÃO DO PÚBLICO 

----- A Senhora Presidente da Mesa da Assembleia Municipal, Maria de Fátima dos Santos Rosado 

Marques, informou que, de seguida, se entraria no período de intervenção aberto ao público, de 

conformidade com o disposto no n.º 1 do artigo 49.º da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, que 

estabelece, entre outros, o Regime Jurídico das Autarquias Locais. ------------------------------------------

----- Não se verificou qualquer intervenção. ------------------------------------------------------------------------

Aprovação em Minuta 

----- Lavrada e lida pela Primeiro Secretário desta Assembleia Municipal, Adriana Filipa da 

Conceição Amador, ficou aprovada, por unanimidade, a minuta desta ata da Assembleia Municipal, 

em ordem ao preceituado no n.º 3 do artigo 57.º do Regime Jurídico das Autarquias Locais, aprovado 
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pela Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro. -----------------------------------------------------------------------------

Encerramento 

----- Nada mais havendo a tratar nesta sessão, eram vinte e três horas e vinte minutos, quando a 

Senhora Presidente da Mesa da Assembleia Municipal, Maria de Fátima dos Santos Rosado 

Marques, deu por encerrada a sessão, agradecendo a presença de todos, pela forma democrática e 

respeitosa como decorreu a presente sessão, bem como, pela intervenção de todos, congratulando-

se com a evolução na maturidade que se tem verificado ao longo do presente mandato autárquico.

----- E eu, Nelson Fernando Nunes Galvão, Chefe da Divisão de Administração Geral, a redigi, que 

depois de lida e aprovada integralmente na sessão seguinte, será assinada pelos membros da Mesa 

da Assembleia Municipal. -----------------------------------------------------------------------------------------------

----- A Presidente da Mesa: ______________________________________________________________ 

----- O Primeiro Secretário: ______________________________________________________________ 

----- A Segundo Secretário: _______________________________________________________________ 
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